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AGRONEGÓCIO 4

As secretarias de Serviços Urbanos (SSU) e 
de Meio Ambiente e Desenvolvimento Susten-
tável (SEMMA) de Montes Claros, recebeu na 
quarta-feira (8), representantes da Prefeitura de 
Capelinha (Vale do Jequitinhonha), que vieram 
conhecer os programas sustentáveis em anda-
mento na cidade. Os visitantes foram recebidos 
pelo vice-prefeito e secretário municipal de 
Serviços Urbanos, Guilherme Guimarães.

Técnicos de campo que atuam no Projeto 
Forrageiras para o Semiárido participaram 
nesta semana de um ciclo de treinamento 
da Empresa Brasileira de Pesquisa Agrope-
cuária (Embrapa) na Unidade de Referência 
Tecnológica (URT) de Montes Claros. O pro-
jeto pesquisa alternativas de espécies de for-
rageiras (alimentação animal) com melhor 
adaptação ao semiárido para a bovinocultu-
ra de corte. 

Cimams é parceiro do 
Governo de MG no novo 
modelo do Transporte 
Escolar

ASCOM/ DIVULGAÇÃO

Representantes de
Capelinha conhecem 
práticas sustentáveis de 
Montes Claros

Técnicos passam por 
treinamento sobre 
forrageiras para o 
Semiárido

REGIONAL 9

REGIONAL 9

SEMAD/ DIVULGAÇÃO

Para auxiliar os interessados em parti-
cipar de um chamamento público inédito, 
de âmbito federal, na área de gestão de 
resíduos sólidos, a Secretaria de Estado de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento Susten-
tável de Minas Gerais (Semad) lançou um 
manual com diretrizes para estruturação 
de projetos desse setor.  

Manual auxilia municípios na elaboração de 
projetos em gestão de resíduos sólidos 

OAB entrega carteiras aos novos 
advogados

CIDADE 5
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O A Câmara de Vereadores promoveu nesta quinta-
-feira (9), audiência pública para discutir sobre o fe-
minicídio no município – o crime é o que mais mata 
mulheres em Minas Gerais. De acordo com a Secreta-
ria de Segurança Pública do Estado, em 2021, foram 
154 casos de feminicídio. E até maio do ano passado 
foram 142 registros de feminicídios tentados ou con-
sumados. 

Feminicídio é tema de audiência pública na
Câmara de Vereadores em Montes Claros

Viana pede revogação de Portaria contra a 
entrada de religiosos na Terra dos Yanomami

A 11ª Subseção OAB/MG - Montes Claros entregou, na manhã dessa quinta-feira (9/2), carteiras para os novos advogados, 
advogadas e estagiários da Comarca. A solenidade teve como paraninfo o Dr. Dalton Caldeira, atualmente vice-reitor da Uni-
montes e ex-presidente da OAB Montes Claros. 
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O senador Carlos Viana (Podemos-MG) ingressou, nesta quinta-feira (9), 
com uma Ação Direta de Inconstitucionalidade no Supremo Tribunal Fede-
ral (STF) contra a Portaria Conjunta Funai/Sesai nº 1, de 30 de janeiro de 
2023, que proíbe o exercício de quaisquer atividades religiosas junto aos 
povos indígenas, bem como o uso de roupas com imagens ou expressões 
religiosas nas Terra Indígena Yanomami.
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Carro por assinatura: uma nova 
experiência por um novo caminho

Diversos graus do saber

Resiliência e confiança na terra

Por que ser médico? E mais, pediatra?

Ouçam os mais velhos. Uma ex-
pressão antiga e muito atual, afinal, 
as pessoas com mais idade tem mui-
to a ensinar aos mais jovens. Porém, 
hoje, podemos fazer uma adequa-
ção justa, já que a contrapartida é 
que podemos aprender muito com 
os mais novos. E podemos atribuir 
o progresso e a inovação à essa 
nova geração.

Nesse contexto, as pessoas des-
cobriram outras formas de investir 
dinheiro. Não é mais na caderneta 
de poupança, sequer em imóveis. 
Qualquer rendimento que pague 
100% do CDI é mais vantajoso, con-
tando, inclusive, com liquidez diá-
ria – onde pode resgatar o dinheiro 
a qualquer momento.

Surge, assim, um novo compor-
tamento, uma nova forma de pen-
sar e de criar valor. A moda que veio 
para ficar é a da qualidade de vida, e 
essa tendência irreversível já é sen-
tida no mercado automobilístico, 
percebido numa tendência alta de 
crescimento: a mudança de escolha 
quando o assunto é ter um carro.

Dessa forma, ter um carro é um 

fato relativo. As pessoas percebe-
ram que a assinatura de um carro 
tem inúmeras vantagens em relação 
à compra do mesmo.

Especialmente no quesito agili-
dade e ausência de burocracia. Será 
que ter um carro mediante finan-
ciamento é igual a ter um carro por 
assinatura? Do ponto de vista de di-
rigir, sim. A diferença são os núme-
ros, o que se pode fazer com os re-
cursos poupados em não comprar 
um carro, que podem ser alocados 
em um investimento, por exemplo. 
Outra diferença está no sentimen-
to, aquilo que julgamos ser nosso, 
versus o que precisamos chamar de 
nosso, de fato.

E a terceira e talvez mais impor-
tante diferença resida na rapidez 
com que o carro por assinatura é 
contratado. Qualquer pessoa, em 
qualquer lugar pode implementar 
o processo e sair dirigindo. Não é 
necessário financiamento e nem 
uma burocracia composta por uma 
lista interminável de documentos 
e certidões. O processo é muito 
simplificado. Em geral não supõe 

entrada e nem caução.
Todas aquelas dores de cabeça 

em se manter um carro próprio 
mensalmente nesse processo são 
eliminadas, porque com o serviço 
de assinatura de carros até as ma-
nutenções são por conta da loca-
dora responsável.

De acordo com a Associação 
Brasileira das Locadoras de Au-
tomóveis (ABLA), no terceiro tri-
mestre de 2022 ( julho, agosto e 
setembro), a cada três carros ven-
didos, um foi para as locadoras. 
Esse levantamento endossa a alta 
tendência de aderência a esse mo-
delo por uma parcela considerável 
de motoristas. Os principais ques-
tionamentos que as pessoas devem 
fazer antes de alugar ou comprar 
um carro estão relacionados aos 
seus objetivos, pois ter um veícu-
lo próprio e deixá-lo na garagem 
resulta em outras despesas, como 
desgaste da bateria, funilaria e até 
secagem de peças.

A inovação e a tecnologia são 
elementos presentes no cotidia-
no das vidas das pessoas. Isso é 

Somos todos filhos de um mesmo 
Pai — ou de um só planeta, consoante 
imagina a linha do ceticismo, que ain-
da não admite a realidade de uma In-
teligência Celeste Superior. Contudo, 
o pensamento científico, por força da 

Razão liberta de dogmas, preconcei-
tos e tabus, chegará lá.

O pensador brasileiro Alziro Za-
rur (1914-1979) escreveu: “Há tantas 
religiões quantos são os graus de en-
tendimento da criatura humana, con-

forme a soma de suas encarnações”.
Analisando a reflexão do grande 

radialista, jornalista, escritor, filósofo 
e fundador da Legião da Boa Vontade 
(LBV), posso ecumenicamente inferir 
que, pelo mesmo raciocínio, há diver-

sas perspectivas de entendimento da 
Filosofia, da Política, da Economia, da 
Arte, do Esporte, da Sociologia, da 
Física, da Química, da Antropologia, 
da Psicologia, da Psicanálise, entre 
outras áreas do saber humano.

ECUMENISMO ÉTICO

Por isso, o respeito ao pensa-
mento alheio é uma clara defi-
nição de Ecumenismo, que, por 
sua vez, de maneira alguma suge-

re o abandono de compromissos 
assumidos perante uma comuni-
dade. Ser ecumênico é também 
ser responsável; portanto, não 
ferir elementares princípios de 
ética.

Apesar de todas as dificuldades 
enfrentadas em 2022, como as pres-
sões sobre a importação de fertili-

zantes, devido à invasão da Rússia 
à Ucrânia, efeitos da pandemia, 
elevação de preços de insumos e o 

cenário político tenso no processo 
eleitoral brasileiro, o setor rural 
cumpriu sua missão perante o País 

Muitas pessoas me perguntam 
o motivo de escolher a carrei-
ra profissional de ser pediatra, 
quando tantas outras poderiam 
dar um certo “status” ou ganhar 
mais dinheiro. Primeiro é preciso 
lembrar que estamos incrustados 
numa região considerada pobre, 
que é a Zona da Mata. Pequenos 
municípios, gente trabalhadora e 
ordeira e com poucas, mas gran-
des indústrias e empresas.

Sua população é constituí-
da de pais e mães trabalhadores 

assalariados, com baixa renda e 
casas construídas em encostas e 
morros.

No entanto, estas raízes são 
fortes e merecem o nosso maior 
respeito e a valorização de nossas 
tradições e nosso carinho, com 
vontade de poder resgatar os va-
lores maternos e preservar nossa 
história no segundo maior estado 
brasileiro: Minas Gerais.

Segundo que o sonho de ser 
médico era contribuir com a saú-
de dos seres humanos, dedica-

ção à vida e oportunizar e curar 
doenças e amenizar sofrimentos 
alheios.

O curso de Medicina são seis 
anos e, durante a residência de 
Pediatria, verifiquei que é possí-
vel melhorar a condição de vida 
de um ser, muitas vezes debilita-
do e totalmente dependente de 
cuidados dos pais, avós e avôs, 
cuidadores e, entendi que é pos-
sível contribuir na melhoria da 
condição de vida desta pequena 
pessoa.

Ao regressar a Muriaé sabia 
que tinha que fazer aquilo que 
meu coração mandava e, assim, 
entendi que na pediatria poderia 
ajudar na forma preventiva de cui-
dar do próximo.

Mais do que uma sina, uma 
vocação. É na Medicina Pediátrica 
que conseguimos atuar de forma 
preventiva.

Me senti útil neste momento e 
entendi, ali, que eu tinha algo a 
construir para minha vida decida 
a Deus, aos valores humanos e à 

vida.
A criança é totalmente transpa-

rente, sabemos quando está bem, 
quando não está. Isso faz muita 
diferença no nosso trabalho, a 
criança não fingir quando está 
com alguma dor ou com alguma 
coisa diferente em seu organismo. 
Ela é sincera e, este contato leal e 
verdadeiro ajudaria a moldar meu 
caráter, minha conduta e me pre-
pararia para o futuro, administrar 
a vida dos cidadãos de minha ci-
dade. Eu me preparava para ser 

prefeito de Muriaé num futuro 
próximo e isto se concretizou.

Sou católico e devoto a Deus 
e seus ensinamentos. Valorizo 
a vida na primeira infância e na 
pré-adolescência e, hoje, posso 
dizer que ainda há muito a apren-
der, mas o caminho foi traçado 
há tempos, devo seguir a sina e 
aceitar o convite de meu povo em 
estender as mãos e conduzir ao 
melhor. A vida continua e a his-
tória não chegou ao fim! Vamos 
conversando.

irreversível e se constitui em um 
dado positivo para o progresso da 
humanidade. Usufruir das novida-
des que o mundo oferece é uma 

grande oportunidade de rever con-
ceitos e adotar um novo compor-
tamento. O carro por assinatura é 
uma tendência irreversível, com-

provada a eficiência do modelo em 
comparação aos gastos com a pro-
priedade de um veículo. Vale uma 
análise e reflexão.

e o mundo. Colheu safra recorde 
de grãos, que deverá ser superada 
na próxima temporada, e garantiu a 
oferta de proteína animal, commo-
dities agrícolas e alimentos.

Em outra frente relevante, se-
guiu contribuindo para a inevitável 
transição dos combustíveis fósseis 
aos advindos de fontes limpas e re-
nováveis. Exemplo disso encontra-
-se em dados do Escritório de Co-
mércio Agrícola do Departamento 
de Agricultura dos Estados Unidos 
(USDA) em São Paulo: a estimativa é 
de que o Brasil tenha fechado 2022 
com a produção de 31,66 bilhões 
de litros de etanol. O volume repre-
senta aumento de 5,6% em relação 
aos 29,98 bilhões de litros registra-
dos em 2021. Tais números também 
ganham importância no aspecto 
econômico, considerando as oscila-
ções nos preços do petróleo e seus 
derivados, um dos efeitos colaterais 
do conflito no Leste da Europa.

Ademais, o campo continua de-
cisivo para o desempenho do co-
mércio exterior brasileiro. Segundo 
dados do Ministério da Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento, no pri-
meiro semestre de 2022, as expor-
tações do agronegócio somaram 
US＄ 79,32 bilhões, valor recorde 
para o período, significando cres-

cimento de 29,4% na comparação 
interanual. Suas importações foram 
de US＄ 8,14 bilhões. O setor repre-
sentou quase a metade de todas as 
vendas externas do País e produziu 
superávit de US＄ 71,18 bilhões em 
sua balança comercial.

As estatísticas não expressam 
apenas os avanços tecnológicos, 
aumento da produtividade, cará-
ter sustentável da atividade, know 
how e a qualidade dos produtores 
rurais brasileiros. Acredito que um 
dos fatores mais importantes para 
a conquista desses resultados seja 
sua resiliência e capacidade de en-
frentar adversidades.

Esta é uma das leituras que se 
pode inferir no Índice de Confiança 
do Agronegócio (IC Agro), elabora-
do pela Federação das Indústrias 
do Estado de São Paulo (FIESP), 
que fechou o terceiro trimestre de 
2022 em 116,3 pontos. Isso signifi-
ca crescimento de 6,1 pontos sobre 
o levantamento anterior e de 5,4 
pontos sobre o primeiro trimestre 
de 2022. Foi o melhor resultado 
do ano. O índice de todos os seg-
mentos pesquisados -- agricultores, 
pecuaristas e indústrias situadas 
“antes e depois da porteira” -- man-
teve-se acima de 100 pontos, na 
faixa considerada otimista pela 

metodologia do estudo. Apenas no 
item “depois da porteira” houve um 
ligeiro recuo.

Penso que essa queda, embora 
pequena, deva merecer a máxima 
atenção dos novos governadores, 
deputados estaduais e federais, se-
nadores e do presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva. As mulheres e homens 
do campo almejam juros menores, 
equilíbrio entre investimentos so-
ciais e responsabilidade fiscal, um 
Plano Safra 2023 condizente com a 
relevância do setor para a econo-
mia nacional, garantia dos direitos 
à propriedade e movimentação das 
safras e continuidade das reformas 
modernizadoras, em especial a tri-
butária e a previdenciária.

Em quaisquer cenários, jamais 
faltarão resiliência e determinação 
para enfrentar desafios àqueles 
que convertem a terra em empre-
gos, alimentos, insumos, commo-
dities, investimentos e crescente 
superávit comercial. Porém, acre-
dito que o cumprimento da agen-
da acima citada será importante 
para aumentar ainda mais o índice 
de confiança dos produtores rurais 
“antes da porteira” e reverter o pe-
queno recuo “depois da porteira”. 
E isso significará muito para nosso 
país.
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Feminicídio é tema de audiência Feminicídio é tema de audiência 
pública na Câmara de Vereadores pública na Câmara de Vereadores 
em Montes Clarosem Montes Claros

Arthur Lira avalia que proposta que revoga Arthur Lira avalia que proposta que revoga 
autonomia do BC não deve ser aprovadaautonomia do BC não deve ser aprovada

Líder do PDT defende mudanças na Líder do PDT defende mudanças na 
economia para estimular investimentos e economia para estimular investimentos e 
empregosempregos

Zequinha repudia substituição dos termos Zequinha repudia substituição dos termos 
'pai' e 'mãe' em documentos oficiais'pai' e 'mãe' em documentos oficiais

A Câmara de Vereadores, através 
de iniciativa do vereador Edmilson 
Bispo (PSD), promoveu nesta quin-
ta-feira (9), audiência pública para 
discutir sobre o feminicídio no mu-
nicípio – o crime é o que mais mata 
mulheres em Minas Gerais. De 
acordo com a Secretaria de Segu-
rança Pública do Estado, em 2021, 
foram 154 casos de feminicídio. E 
até maio do ano passado foram 142 
registros de feminicídios tentados 
ou consumados.

Feminicídio são assassinatos de 
mulheres cometidos em razão do 
gênero. No Brasil, a lei do femi-
nicídio entrou em vigor em 2015 
e o colocou na lista de crimes he-
diondos, que têm penas mais altas. 
Segundo o proponente do evento, 
vereador Edmilson, além de forta-
lecer a lei, é necessário entender a 
causa da violência contra a mulher, 
garantindo a proteção, monitoran-
do situações de risco e oferecer 
serviços eficientes, integrados e 
humanizados. “Sabemos que vio-
lência contra a mulher é extrema-
mente complexa e não depende 
só da vítima impedir que o crime 
aconteça. Não basta apenas que ela 
queira sair da situação de abuso”, 
defendeu o parlamentar.

A responsável pela Delegacia da 
Mulher, Karine Maia, destacou que 
no Brasil, infelizmente, ainda não 
foi possível reduzir o índice de vio-
lência contra a mulher. Entretanto, 
com as delegacias especializadas é 
viável atendimentos mais humani-

zados e qualificados – a delegacia 
expede em média 60 medidas pro-
tetivas por mês.

“A medida protetiva é instru-
mento de grande importância para 
inibir os agressores. Percebemos 
altos índices de agressão contra a 
mulher na nossa região como algo 
cultural, onde o homem sente su-
perior pelo simples fato de ser ho-
mem. E com a acessão da mulher 
em todos os âmbitos, alguns se 
sentem ameaçados e diminuídos 
– fruto do machismo enraizado. 
Enquanto em outros crimes conse-
guimos fazer planos de combate de 
prevenção, na violência doméstica 
não é possível”, explicou a delega-
da.

O responsável pela Delegacia 
de Homicídios de Montes Claros, 
Bruno Rezende, pontuou que a 
equipe da Polícia Civil sempre bus-
ca levar ao poder público táticas vi-
áveis de proteção à mulher, com in-
tuito de reduzir esse tipo de crime. 
O delegado frisa que o trabalho é 
em conjunto: Polícias Militar e Civil 
junto com o Ministério Público – 
tudo pensado na proteção dessas 
mulheres.

Para a deputada estadual Leni-
nha (PT), mesmo com a criação de 
órgãos competentes para punir os 
agressores e amparar as vítimas, 
Minas Gerais continua no topo 
da lista no que se diz a violência 
contra a mulher. Ainda segundo a 
deputada, no Norte de Minas exis-
te visivelmente o homem como 

superior à mulher e que isso deve 
acabar, com a criação de políticas 
públicas direcionadas para a reali-
dade da região.

A promotora de Justiça da Mu-
lher, Renata de Andrade, afirmou 
que não é somente às mulheres ví-
timas de violência que sofrem, mas 
à família também, como os filhos. E 
que é necessário encorajar essas ví-
timas que muitas vezes nem sabem 
que estão em situação de violência. 
A promotora também lembrou a 
importância das medidas prote-
tivas, no qual os últimos dados 
apontam que 90% das mulheres 
foram amparadas devido à ação.

CÂMARA CONTRA VIOLÊNCIA

Em 2021, através de iniciativa 
da vereadora Maria Helena Lopes 
(MDB), a Câmara de Montes Claros 
instalou a Comissão Permanente 
da Mulher, com intuito de promo-
ver políticas públicas que visem a 
igualdade de oportunidade e de 
direitos das mulheres, de forma 
que assegure à população femi-
nina o pleno exercício de sua ci-
dadania.

“Em todos os âmbitos somos 
constantemente vigiadas pela 
nossa forma de vestir e falar – 
somos assediadas até mesmo na 
política”, disse a vereadora.

AÇÃO MUNICIPAL

No mesmo ano, a Prefeitura 

A audiência aconteceu na Câmara Municipal
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de Montes Claros inaugurou o 
Centro de Referência de Atendi-
mento às Mulheres em Situação 
de Violência (Cram), que tem o 
objetivo de oferecer atendimen-
to humanizado a mulheres que 
enfrentam situações de violência, 
com atendimento psicossocial e 

acompanhamento jurídico. O se-
cretário Desenvolvimento Social, 
Aurindo Ribeiro, enfatizou que as 
ações desenvolvidas pelo órgão 
estão sendo trabalhadas também 
na zona rural, onde o índice de 
violência doméstica é alta. A coor-
denadora do Cram, Tatiana Mota 

ressaltou que o local conta com 
equipe multiprofissional, como 
psicólogos e assistentes sociais.

O Cram fica na avenida Mestra 
Fininha, 715 – Centro – denún-
cias de violência contra a mulher 
podem ser feitas pelo número 
180. (Ascom CMMC)

O presidente da Câmara, Ar-
thur Lira (PP-AL), avalia que a 
proposta que revoga a autonomia 
do Banco Central (BC) não deve 
ser aprovada pelo Plenário. Lira 
disse que a maioria dos parlamen-
tares com quem tem conversado é 
contrária a rever a regra. Segundo 
o presidente da Câmara, a medida 
é uma marca mundial e o Brasil 
precisa se inserir nesse contexto. 
O presidente participou da Feira 
Agropecuária Show Rural em Cas-

cavel (PR) nesta quinta-feira. “Tec-
nicamente o Banco Central inde-
pendente foi o modelo escolhido 
pelo Congresso”, afirmou Lira.

A lei que define mandatos 
não coincidentes do presidente 
e dos diretores do BC com o do 
presidente da República tem sido 
questionada pela bancada gover-
nista (Lei Complementar 179/21). 
O líder do Psol, deputado Gui-
lherme Boulos (SP), e 11 depu-
tados, apresentaram proposta 

neste sentido nesta semana (PLP 
19/23). Membros do governo têm 
criticado o presidente da institui-
ção, Roberto Campos Neto, por 
não rever a taxa de juros.

Coaf
Lira também foi questionado 

sobre a transferência do Conse-
lho de Controle de Atividades Fi-
nanceiras (Coaf ) do Banco Cen-
tral para o Ministério da Fazenda. 
Originalmente, o órgão pertencia 
ao Ministério da Fazenda, mas no 

governo Bolsonaro chegou a ir 
para o Ministério da Justiça, mas 
acabou sendo transferido para o 
Banco Central. Quando assumiu, 
o presidente Lula, por meio da 
MP 1154/23, recolocou o conse-
lho no Ministério da Fazenda.

O presidente da Câmara disse 
que, em relação ao Coaf, há um 
acordo sendo construído pelo 
governo para que retorne ao Mi-
nistério da Fazenda. “O Coaf é um 
órgão técnico e tem que funcio-

nar como árbitro de futebol. Ele 
tem que ir atrás das operações 
irregulares, e não das pessoas. 
Tanta faz no Banco Central ou na 
Fazenda. Agora, segundo as con-
versas que me foram passadas, 
houve um acordo para que ele 
voltasse para a Fazenda”, respon-
deu o presidente.

Em relação ao voto de minerva 
no Conselho Administrativo de 
Recursos Fiscais (Carf ), previs-
to na MP 1160/23 e considerado 

prioridade pela equipe econômi-
ca, Lira afirmou que não há acor-
do e o tema precisa ser melhor 
discutido.

REFORMA TRIBUTÁRIA - So-
bre a reforma tributária, Lira 
destacou que espera um debate 
amplo e firme sobre a proposta. 
Segundo ele, os próximos seis 
meses são vitais para a tramitação 
e aprovação da matéria. (Agência 
Câmara)

O líder do PDT na Câmara dos 
Deputados, André Figueiredo (PD-
T-CE), afirmou que umas das prio-
ridades do partido para este ano é 
debater mudanças na política eco-
nômica para estimular a retomada 
dos investimentos e dos empregos 
no País. Segundo ele, o Brasil “pre-
cisa voltar a ter um governo”.

“O PDT apoia a retomada de 
uma política econômica voltada 
para a redução das desigualdades e 

uma reforma tributária progressiva, 
onde quem ganha mais, paga mais, 
para que, consequentemente, nós 
possamos desonerar as atividades 
produtivas e fazer crescer a econo-
mia e o volume de empregos”, disse 
o líder.

“O Brasil parou nos últimos qua-
tro anos, viu crescer as desigualda-
des, deixou as crianças desassisti-
das, principalmente em termos de 
educação, e recuou na cobertura 

vacinal contra doenças que, em 
tese, já estavam erradicadas. Enfim, 
vivenciamos um grande retrocesso 
nos últimos quatro anos”, acrescen-
tou Figueiredo.

O líder do PDT lembrou ainda 
que, por ter apoiado o atual go-
verno no segundo turno das elei-
ções, acredita em um debate mais 
harmônico e democrático entre os 
Poderes – Executivo, Legislativo 

e Judiciário – nos próximos anos. 
“Para que os Poderes possam ser 
realmente harmônicos entre si e 
estejam constantemente vigiando e 
defendendo a democracia.”

Fim da polarização

Figueiredo também disse espe-
rar que a polarização do período 
eleitoral não contamine os debates 
no Congresso Nacional. “Não é ad-

missível que isso resulte em into-
lerância, em ódio e em agressões 
à democracia, como nós vimos no 
último dia 8 de janeiro. Estaremos 
prontos para debater com a oposi-
ção, de maneira respeitosa, aceitan-
do as divergências, mas mostrando 
que o caminho que o Brasil precisa 
trilhar é bem diferente do escolhi-
do nos últimos anos”, concluiu o 
deputado.

No quinto mandato de depu-

tado federal, André Figueiredo já 
foi ministro das Comunicações 
durante o governo Dilma Rousseff, 
secretário executivo no Ministério 
do Trabalho e Emprego no segun-
do governo Lula e secretário esta-
dual de Desenvolvimento Urbano 
(1994) e do Esporte e Juventude 
(2003-2004) no Ceará. Formado em 
Economia e em Direito, possui es-
pecialização em Comércio Exterior. 
(Agência Câmara)

O senador Zequinha Marinho 
(PL-PA) repudiou na quarta-feira 
(8), em Plenário, um parecer da 
Procuradoria-Geral da República 
que defende a adaptação de do-
cumentos públicos em respeito à 
autoidentificação de gênero pa-
rental e às formações familiares 
homo e transafetivas. Para o sena-
dor, o parecer “atenta fortemente 

contra os valores das famílias”.
A manifestação da PGR ocor-

reu na arguição de descumpri-
mento de preceito fundamental 
(ADPF) 899, proposta pela As-
sociação Brasileira de Lésbicas, 
Gays, Bissexuais, Travestis, Tran-
sexuais e Intersexos (ABGLT) no 
Supremo Tribunal Federal (STF). 
Na opinião do senador, o resulta-

do da recomendação pode ser a 
retirada dos termos ‘pai’ e ‘mãe’ 
dos documentos oficiais e sua 
substituição por ‘genitor 1 e ge-
nitor 2’.

“Falar em evolução sociológi-
ca do conceito de família é des-
conhecer profundamente valores 
da própria família. Veja, não nego 
a realidade atual. Contudo, não 

podemos fazer interpretações 
equivocadas do verdadeiro papel 
da família no contexto social. A 
Bíblia, meus caros cristãos, a Bí-
blia, em um dos seus versículos 
mais famosos e mais bonitos, diz: 
“Honra teu pai e tua mãe a fim 
de que tenhas vida longa na terra 
que o Senhor, o teu Deus, te dá”. 
(Agência Senado)
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,26

Cotação EURO - REAL

R$ 5,65

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum Etanol 

R$ 6,49 R$ 3,48

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 29º
Min. : 21 º

    FORRAGEIRAS PARA O SEMIÁRIDO

Pesquisadores receberam instruções para coleta de dados da nova etapa do projeto

Técnicos do projeto em três estados Técnicos do projeto em três estados 
passam por treinamento no Norte de passam por treinamento no Norte de 
MinasMinas

Histórico revela melhoria do cenário da Histórico revela melhoria do cenário da 
pecuária no Norte de Minaspecuária no Norte de Minas

Estimativa de janeiro aponta safra recorde Estimativa de janeiro aponta safra recorde 
de 302,0 mi de toneladas em 2023de 302,0 mi de toneladas em 2023

A partir de 1º de março ovos in casca serão A partir de 1º de março ovos in casca serão 
classificados segundo novos indicadoresclassificados segundo novos indicadores
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Técnicos de campo que atu-
am no Projeto Forrageiras para o 
Semiárido participaram nesta se-
mana de um ciclo de treinamento 
da Empresa Brasileira de Pesquisa 
Agropecuária (Embrapa) na Uni-

dade de Referência Tecnológica 
(URT) de Montes Claros. O pro-
jeto pesquisa alternativas de es-
pécies de forrageiras (alimentação 
animal) com melhor adaptação ao 
semiárido para a bovinocultura de 

corte. Além da Embrapa, são par-
ceiros na iniciativa a Confederação 
da Agricultura e Pecuária do Brasil 
(CNA), por meio do Instituto CNA; 
Sistema Faemg Senar; Sindicato 
dos Produtores Rurais de Mon-

A pesquisa é contínua e a expec-
tativa é de que o Projeto Forrageiras 
para o Semiárido contribua direta-
mente para a melhoria do cenário 
da pecuária no Norte de Minas. 
Além de Montes Claros, outras 11 
Unidades de Referência Tecnológi-
ca (URTs) estão instaladas na região 
Nordeste do país, também em áreas 
representativas de semiárido brasi-
leiro.

A estratégia para essa pesquisa 
foi estruturada a partir da identi-
ficação de problemas comuns aos 
produtores do Norte de Minas na 
hora de alcançar melhores números 

de produtividade, perda de capim e 
prejuízos constantes para refazer o 
pasto. Ao longo dos últimos anos, o 
acompanhamento da evolução das 
gramíneas foi testado em diversos 
cenários, como o plantio individu-
alizado e em consórcio com outras 
espécies, além do estudo de alter-
nativas de reserva estratégica de ali-
mento, caso da palma, que teve alto 
índice de sobrevivência nas pesqui-
sas em todas as URTs.

Na URT de Montes Claros o 
plantio das forrageiras em estudo 
foi feito no fim de novembro, em 
uma fazenda localizada no distrito 

de São João da Vereda. O Sindicato 
dos Produtores Rurais tem acompa-
nhado a evolução do projeto. Para 
o presidente da entidade, José Ave-
lino Pereira Neto, o produtor preci-
sa deste acesso às tecnologias que 
inovam o trabalho no campo.

“Essa é uma pesquisa de grande 
importância, que vai mostrar ao 
produtor a viabilidade da melhor 
forrageira para a região. A tecno-
logia disponibilizada pela pesquisa 
mostrará a parte técnica e a viabili-
dade econômica de cada opção de 
forrageira, analisando o desempe-
nho no ganho de peso do animal 

e também os custos de plantio. Só 
assim o produtor poderá trabalhar 
de forma mais assertiva. Nosso 
objetivo é oferecer subsídio de in-
formação para o produtor plantar 
aquilo que, de fato, vai trazer renda 
e produtividade na cadeia da bovi-
nocultura”, afirma José Avelino.

Para saber mais sobre o Forragei-
ras para o Semiárido, basta acessar 
o portal da CNA e o boletim da URT 
Montes Claros, emitido em 2020, 
onde são informadas as forrageiras 
que foram testadas para a região do 
Norte de Minas. (RICARDO GUIMA-
RÃES – Colaborador)

A safra brasileira de cereais, le-
guminosas e oleaginosas deve al-
cançar o recorde de 302,0 milhões 
de toneladas de acordo com a esti-
mativa de janeiro do Levantamento 
Sistemático da Produção Agrícola 
(LSPA), divulgado hoje (08) pelo 
IBGE. Este valor é 14,7% ou 38,8 mi-
lhões de toneladas maior que a sa-
fra obtida em 2022 (263,2 milhões 
de toneladas) e 1,9% acima (5,7 mi-
lhões de tonelada) da estimativa de 
dezembro de 2022. A expectativa é 
de recorde nas produções da soja e 
do milho. A área a ser colhida foi de 

75,8 milhões de hectares, apresen-
tando crescimento de 3,5% frente à 
área colhida em 2022, aumento de 
2,6 milhões de hectares. Em relação 
ao mês anterior, a área a ser colhi-
da apresentou um crescimento de 
537.459 hectares (0,7%).

“O aumento forte de 14,7% em 
relação a 2022 deve-se ao fato de 
a soja ter tido quebra de safra no 
ano passado. Nesse início de 2023, 
há duas grandes surpresas: os re-
cordes de produção da soja e do 
milho, devido a uma safra de verão 
muito boa e uma expectativa positi-

va para a 2ª safra, pois, com exceção 
do Rio Grande do Sul, onde as chu-
vas demoraram e tem estado abaixo 
da média, o clima nas demais Uni-
dades da Federação tem ajudado 
as lavouras, ”, destaca o gerente da 
pesquisa, Carlos Barradas. Principal 
commodity do país, a soja cresceu 
23,4% em relação a produção ob-
tida em 2022, uma forte expansão, 
porém sobre uma base menor em 
2022, devido aos problemas climá-
ticos. A oleaginosa deverá atingir 
uma produção de 147,5 milhões 
de toneladas. Quanto ao milho, a 

estimativa foi de 122,5 milhões de 
toneladas, (29,4 milhões de tone-
ladas de milho na 1ª safra e 93,1 
milhões de toneladas de milho na 
2ª safra). Isso representa uma alta 
de 11,2% em relação a 2022. “A 
primeira safra do milho – plantio 
em setembro/outubro e colheita 
em janeiro/fevereiro – cresceu 
15,8%, lembrando que no mesmo 
período houve perdas da safra em 
2022. O destaque será a segunda 
safra que começa a ser plantada 
agora, depois da colheita da soja. 
Como o ano agrícola começou no 

tempo certo, a janela de plantio 
está grande, o que proporcionará 
maior segurança climática”, anali-
sa o gerente da pesquisa. Outro 
destaque é o café cuja produção 
está surpreendentemente aumen-
tando em relação a 2022, com alta 
de 5,7%. Considerando-se as duas 
espécies, arábica e canephora, a 
produção somou 3,3 milhões de 
toneladas, ou 55,3 milhões de 
sacas de 60 kg. A estimativa para 
a espécie arábica é de um cresci-
mento de 13,7%, apesar de 2023 
ser um ano de bienalidade nega-

tiva.
“Era para cair a produção, 

mas há uma expansão de volume 
porque em 2022 houve queda, 
mesmo sendo um ano bienalida-
de positiva. Ou seja, houve uma 
inversão da bienalidade”, explica 
Barradas. Já a espécie canephora 
caiu 8,9%, sendo impactado pelos 
altos custos de produção”, com-
pleta o gerente do LSPA. Ele des-
taca ainda que as safras de arroz e 
feijão serão suficientes para abas-
tecer o consumo interno. (Portal 
Comprerural)

O Diário Oficial desta quarta-feira 
(8) publicou a Portaria SDA nº 747, 
de 6 de fevereiro de 2023, pela qual 
a Secretaria de Defesa Agropecuária 
do Ministério da Agricultura e Pecu-
ária aprova a uniformização da no-
menclatura dos ovos in natura e dos 
produtos de ovos não submetidos a 

tratamento térmico. O documento 
trata não apenas da uniformização 
da nomenclatura, como também al-
tera a classificação de alguns tipos de 
ovos in casca.

Sob esse aspecto, por sinal, essa é 
a terceira alteração efetuada na clas-
sificação de ovos em menos de um 

ano. Na primeira, de 6 de julho de 
2022, permaneceu o mesmo padrão 
de peso vigente desde 2003 (Reso-
lução DIPOA-1),  apenas eliminan-
do-se o ovo do tipo industrial (peso 
unitário inferior a 45 gramas).

Menos de um mês depois, em 
4 de agosto de 2022, nova Porta-

ria manteve o peso estipulado no 
instrumento de julho, mas reintro-
duziu o ovo industrial – desta vez 
com nova denominação: Super Pe-
queno.

A Portaria atual dá fim não só 
ao Super Pequeno, mas também ao 
ovo Médio. Ou seja: a partir de 1º 

de março próximo o ovo in casca 
passa a ter apenas quatro tipos de 
classificação: Jumbo, Extra, Grande 
e Pequeno.

Essa simplificação, naturalmen-
te, implicou em algumas alterações 
nos pesos classificatórios. Assim, 
por exemplo, o ovo Jumbo deve 

ter, no mínimo, 68 gramas. E o ovo 
com peso inferior a 48 gramas pas-
sa a ser classificado como Pequeno.

Informação importante: embora 
entre em vigor em cerca de três se-
manas, a nova Portaria dá prazo de 
um ano para as necessárias adequa-
ções. (Portal AviSite)

tes Claros e Empresa de Pesquisa 
Agropecuária de Minas Gerais 
(Epamig).

O objetivo do treinamento, que 
reuniu pesquisadores do Mara-
nhão, Piauí e Norte de Minas, foi 
para alinhar protocolo de coleta de 
dados para o início da fase de tes-
tes de pisoteio animal nos pastos 
onde estão plantadas, em piquetes 
separados, espécies de forrageiras 
de gramíneas anuais e gramíneas 
perenes. A análise envolve BRS 
Paiaguás, BRS Piatã, Capim-buffel e 
Massai, que apresentaram melhor 
resiliência e maior produtividade 
na primeira fase do projeto, im-
plantado em 2017.

“As três URTs aqui represen-
tadas no treinamento estão com 
piquetes estabelecidos e, agora, 
vão receber os animais. Reunimos 
estes técnicos do projeto para 
mostrar na prática qual será o pro-
tocolo para coleta de dados. Nossa 
previsão é de colocar os animais 
para o teste de pisoteio no prazo 
de 10 a 12 dias, em condição de 
cerqueiro”, explica a consultora de 
campo do Instituto CNA, Alenilda 
Carvalho de Novais.

ANÁLISE DE DADOS

Serão 12 animais no espaço de 
pesquisa de cada URT, sendo seis 
por piquete. A partir deste pon-
to, serão realizadas avaliações de 
resistência e comportamento das 
forrageiras sob o pisoteio animal, 
em um sistema rotacionado, que 
envolve ainda a análise da produti-
vidade das espécies, sobrevivência 
ao clima, palatabilidade animal, 
entre outras condições de adapta-
ção ao semiárido.

Segundo Roberto Cláudio Fer-
nandes Branco Pompéu, um dos 
coordenadores do Projeto Forra-
geiras para o Semiárido pela Em-
brapa, as expectativas de avanço 
nas pesquisas são as melhores pos-
síveis. “Estamos estudando dife-
rentes condições edafoclimáticas, 
que envolvem a textura do solo e 
de precipitação pluviométrica anu-
al dessas regiões. Vamos analisar 
qual dessas espécies de gramíneas 
que estão mais adaptadas ao gado 
de corte para a região. Por conta da 
experiência que esses técnicos de 
campo têm, o treinamento foi ain-

da mais importante para avançar-
mos nessa convergência de infor-
mações e transformar este sistema 
de produção mais eficiente para as 
regiões do nosso semiárido”, pon-
tua Roberto Cláudio.

Pesquisador do Forrageiras 
para o Semiárido na cidade de São 
Raimundo Nonato, no Piauí, Jean 
Magalhães Bastos participou da 
capacitação em Montes Claros e 
aproveitou para alinhar informa-
ções que serão úteis no dia a dia 
de trabalho na região onde vive. 
Para ele, o semiárido precisa cada 
vez mais de tecnologias e metodo-
logias assertivas para a evolução da 
produção rural.

“Este estudo vai contribuir bas-
tante para a pecuária da região. As-
sim como aqui no Norte de Minas, 
na nossa região temos uma carên-
cia grande no desenvolvimento de 
alternativas, na busca de tecnolo-
gias e estratégias que resolvam o 
problema da criação dos animais 
no semiárido, e o projeto vai exata-
mente buscar encontrar essas res-
postas. A partir deste treinamento 
poderemos avançar a pesquisa ain-
da mais”, destaca o pesquisador.
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Representantes de Capelinha conhecem Representantes de Capelinha conhecem 
práticas sustentáveis de Montes Clarospráticas sustentáveis de Montes Claros

Prefeitura faz capina e limpeza em Prefeitura faz capina e limpeza em 
bairros de Montes Clarosbairros de Montes Claros

Em MOC, o que antes era lixo agora é aduboEm MOC, o que antes era lixo agora é adubo

As secretarias de Serviços Urba-
nos (SSU) e de Meio Ambiente e De-
senvolvimento Sustentável (SEM-
MA) de Montes Claros, recebeu na 
quarta-feira (8), representantes da 
Prefeitura de Capelinha (Vale do 
Jequitinhonha), que vieram conhe-
cer os programas sustentáveis em 
andamento na cidade. Os visitantes 
foram recebidos pelo vice-prefeito 
e secretário municipal de Serviços 
Urbanos, Guilherme Guimarães.

Guilherme explicou que a cida-
de gera, atualmente, 270 toneladas 
de lixo por dia, e que a meta, com a 
implantação de programas voltados 
à sustentabilidade e ao reaproveita-
mento, é atingir o “lixo zero”. Um 

desses programas é o “Recicla aos 
Montes”, que apoia cinco galpões 
de reciclagem da cidade, sendo que 
cada um deles recebe, anualmente, 
60 mil reais para despesas e estrutu-
ração. Os catadores e gestores que 
atuam nesses galpões recebem, 
da Prefeitura, capacitação em vá-
rias áreas, inclusive em prestação 
de contas. Executado em parceria 
com o Ministério Público, o pro-
grama se tornou referência em 
todo o país, buscando, com um 
olhar social e sustentável, o obje-
tivo de zerar o lixo enterrado na 
cidade, promovendo, no proces-
so, a inclusão social dos catado-
res.

Após a reunião com o vice-pre-
feito, os representantes de várias 
secretarias da Prefeitura de Cape-
linha visitaram o aterro sanitário 
de Montes Claros e conheceram 
os galpões de reciclagem.

Para Guilherme Guimarães, 
passar esse conhecimento para a 
Prefeitura de Capelinha foi muito 
importante, e a visita demonstra 
que Montes Claros está no cami-
nho certo na sua busca pela sus-
tentabilidade.

Soter Magno, secretário de 
Meio Ambiente de Montes Claros, 
afirmou que a cidade já é referên-
cia em reuso e desenvolvimento 
sustentável. (Ascom PMMC)

A Secretaria de Serviços Urbanos 
(SSU) realiza limpeza pesada por toda 
a cidade, de forma rotineira. Nesta 
quinta-feira (9), a limpeza alcançou a 
Lagoa do Belvedere, na região leste.

Os serviços estão sendo realiza-
dos em toda a extensão das margens 
da lagoa, onde será construída uma 
calçada em breve, para a prática de 
caminhada. 

Foram retiradas toneladas de resí-
duos sólidos do local, de forma que 
a faixa destinada à calçada foi intei-
ramente desimpedida. Maquinário 
pesado foi utilizado na execução da 
limpeza.

Foi realizada ainda a capina e 
limpeza de algumas praças ruas e 
avenidas da cidade.

Nesta semana, a equipe de var-

rição e capina está atuando nos ce-
mitérios da cidade e nas praças da 
Matriz, da Santa Casa e do bairro 
Todos os Santos. Os serviços conti-
nuam em ritmo intenso nas aveni-
das Avilmar Gonçalves (Córrego do 
Bicano) e Vicente Guimarães, além 
de ruas dos bairros Maria Cândida, 
Morada do Sol, Melo e área central. 
A capina e a limpeza já foram con-
cluídas na Praça João Catoni (Cen-
tro), São Vicente de Paula (bairro 
Santos Reis) e nas praças dos bairros 
JK e Alto da Boa Vista.

Além de manter as ruas, avenidas 
e praças com um aspecto visual mais 
agradável, o serviço contribui no en-
frentamento ao mosquito Aedes ae-
gypti, transmissor da dengue, da zika 
e da chikungunya. (Ascom PMMC)

A Prefeitura de Montes Claros 
lançou nessa quarta-feira (8), na 
Central de Abastecimento do Nor-
te de Minas (Ceanorte), mais uma 
etapa do projeto ‘Composto aos 
Montes’. O projeto é uma parceria 
entre as secretarias de Serviços Ur-
banos (SSU) e Agricultura e Abaste-
cimento.

A iniciativa, pioneira no país, vai 
transformar resíduos sólidos secos 
e orgânicos, gerados na Central, 
em adubo, através do processo de 
compostagem.

Para a seleção dos resíduos, ca-
çambas estacionárias serão coloca-
das na unidade de abastecimento 
nas cores marrom (resíduos orgâ-
nicos) e verde (resíduos secos). 
Desta forma, restos de guardanapo, 
ossos, alimentos, cascas de frutas, 
vegetais, cascas de ovos, plantas, 
entre outros, serão reaproveitados 

na produção de adubo, que irá para 
os próprios produtores rurais que 
comercializam no local.

Atualmente, o Mercado Munici-
pal Christo Raeff e a Ceanorte pro-
duzem cerca de 70 toneladas por 
mês de resíduos orgânicos. Deste 
total, após o trabalho de composta-
gem, cerca de 12 toneladas deverão 
retornar aos produtores, para que 
possam utilizá-las na produção de 
alimentos.

Em reunião realizada com ser-
vidores da Ceanorte, o secretário 
de Agricultura e Abastecimento da 
Prefeitura, Osmani Barbosa, falou 
sobre a importância do projeto. 
“Após o Mercado Municipal, a im-
plantação deste projeto na Ceanor-
te vai beneficiar um número muito 
maior de produtores da nossa re-
gião, constituindo um importante 
benefício para a produção local”, 

explicou.
O vice-prefeito e secretário 

municipal de Serviços Urbanos, 
Guilherme Guimarães, falou sobre 
o pioneirismo de Montes Claros 
neste tipo de ação. “Somos um dos 
poucos municípios do Brasil a ado-
tar esta medida. O mesmo lixo que 
hoje destinamos ao aterro sanitário 
agora será reaproveitado, sem que 
precisemos gastar mais por isso”, 
explicou.

Atualmente Montes Claros pro-
duz cerca de 1.100 toneladas de 
resíduos sólidos por ano. Além do 
projeto “Composto aos Montes”, 
em fase de implementação, o mu-
nicípio já possui o projeto “Recicla 
aos Montes”, no qual diversas asso-
ciações atuam na seleção de reciclá-
veis. A partir de agora os dois pro-
jetos deverão atuar em conjunto. 
(Ascom PMMC)
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DESTAQUES DE TODOS OS TEMPOS, A 
NOITE DA PRÓXIMA QUINTA DOMINA 

TODAS AS RODAS!

IMAGINE um encontro de todas as gerações para REVI-

VER O MELHOR DE UM PASSADO, que o mundo não esque-

ceu. NA próxima quinta-feira, dia dezesseis de FEVEREIRO, a 

CERVEJARIA E PARCERIA GOSTEI, no ponto mais nobre do 

JARDIM SÃO LUIZ, será palco da nossa aguardadíssima pro-

moção DESTAQUES DE TODOS OS TEMPOS. Além da home-

nagem aos valores das mais diversas áreas que se projetaram 

em todos os tempos, a super noite reunirá cultura, glamour e 

nostalgia no acontecimento do ano. Na decoração, um resu-

mo das transformações que o Brasil e o mundo viveram; no 

palco os shows revivendo o melhor da música nos anos 50, 

60, 70, 80, 90 e a geração 2000. Qual destas décadas foi mais 

apaixonante? A nave do Túnel do Tempo, estará na cerveja-

ria GOSTEI, com telão, brilho, luz e a magia dos bons tempos. 

Nos adereços dos convidados Vips, todas as transformações 

da moda, cultura e do caminhar desta humanidade inquieta. 

As reservas ou convites podem ser feitas pelo nosso ZAP (38) 

98853-4365. O evento terá cobertura da TV GAZETA NORTE 

MINEIRA, através do programa João JORGE EM REVISTA, no 

ar todas as terças, às dezenove e trinta e com repeteco aos 

sábados às TREZE E TRINTA.

Sempre chique e muito elegante, DIANA BARBOSA, será 

uma das nossas ESTRELAS DE PRIMEIRA GRANDEZA, ho-

menageada dia 16, a partir das 20h30, nos DESTAQUES DE 

TODOS OS TEMPOS.

APLAUSOS para LUZIA BORGES, engenheira civil que co-

manda a ML BORGES ENGENHARIA, se projetando há vá-

rios anos no mercado. Dia 16 receberá os DESTAQUES DE 

TODOS OS TEMPOS.

Na feijoada do oeste, aqui estamos com nossa estrela 

CLEUDIMA DE PAULA, nossa homenageada dia 16, aqui com 

ODMAR ARAÚJO, ELIANA SOUZA E LUCAS EMANUEL.

O queridíssimo casal SAID e CIDA CAMPOS aqui com o 

neto Thiago, a filha Ayala e LOURDES MATOS, vieram de BH 

prestigiar a GRANDE FEIJOADA DO ROTARY CLUB MON-

TES CLAROS OESTE.

CÉLIA GUEDES, um dos maiores nomes da educação em 

SOROCABA-SP, com trajetória VITORIOSA no ensino, será 

homenageada dia 16, nos DESTAQUES DE TODOS OS TEM-

POS. Com trabalho dos mais aplaudidos, comanda a unidade 

PROZ de MONTES CLAROS, grupo educacional com várias 

unidades em nível nacional. APLAUSOS!

O bloco LOS Fuleiros com samba raiz e marchinhas reali-

za ensaio aberto neste sábado na Av. Sidney Chaves, no Bute-

co, dia 16, será nosso homenageado inclusive apresentando 

as famosas marchinhas.

RENOVAÇÃO NA CÂMARA MUNICIPAL

Olho vivo! A dinâmica eleitoral brasileira mudou radicalmente. 
Os ventos da mudança serão sentidos no próximo pleito de 2024. 
Uma combinação de diferentes fatores deve causar a maior renova-
ção já vista nas urnas em nível de câmaras municipais. Em MONTES 
CLAROS, não será diferente. A derrota da maioria, deve instalar um 
novo quadro.

DISCURSOS E EXTRATEGIAS ANTIGAS

A política do atraso está com os dias contados. Vereador que se 
julga dono de determinados territórios pode cair. Quem cruzou os 
braços dois anos e meio para atuar na última hora, fazendo o discur-
so que trabalha, está fora. Não adianta se intitular o responsável ou 
a responsável pela implantação da UPA DO CHIQUINHO, passando 
até em cima do prefeito. Vereadores e vereadoras não fazem obras, 
tem 4 anos para reivindica-las, mas o que ocorre é o hábito de achar 
que o eleitor tem memória curta, trabalhar na última hora poderá 
render votos, um grande engano. A população já percebeu o jogo e 
sabe quem é quem na atual legislatura. Quem pegar carona se apos-
sando do que o município faz, para dizer que é o dono não terá êxi-
to. A Câmara ao se omitir de chamar a atenção de alguns secretários 
fracos ou permitir que o código de postura seja derrubado, decretou 
de vez seu desinteresse por melhorias. Podem apostar em grupos de 
ZAP, em matérias fabricadas nas plataformas digitais, se não houver 
uma conversa com o eleitor diária, onde ele reivindique ou até con-
teste, o apoio irá para outras apostas. Quem não teve compromisso 
é carta, fora do baralho.

SUCESSOR DE ZEMA?

O deputado TADEU MARTINS LEITE não chegou à presidência da 
Assembleia Legislativa de MINAS por acaso. Tadeuzinho se tornou a 
maior aposta jovem da política mineira, carregando na manga uma 
carta que poucos têm, o diálogo e o jogo de cintura, como bom mi-
neiro soube comer pelas beiradas, fazendo prevalecer a mais antiga 
das táticas do jogo político a diplomacia. Surgem, agora, os rumores 
de que ele é um dos prováveis nomes na SUCESSÃO MINEIRA DE 
2026. E novamente Tadeuzinho mostra sua humildade e maturida-
de no jogo político, não se exalta, abre as portas da ASSEMBLEIA 
para interagir mais com a população, retorna a BOM JESUS DA LAPA, 
para agradecer ao criador, sua fé, sua conquista, aliás, um hábito 
permanente em sua vida. E neste caminhar, ele se coloca, mesmo 
tendo propósitos, suas expectativas são silenciosas, talvez por isto as 
grandes e difíceis conquistas o surpreendam.

TUDO OU NADA

O primeiro clássico entre Cruzeiro X Atlético na próxima segun-
da-feira, no primeiro duelo deste ano, deve ferver! O Cruzeiro, ape-
sar de muitas contratações, não decolou. A briga dos gigantes em MI-
NAS é um divisor de águas. Ou o Cruzeiro vence o desafio contra o 
GALO, que vem muito bem, ou a situação vai começar a se complicar 
para o time do montes-clarense NIKÃO. Por sinal, o jogador Norte 
Mineiro é hoje o maior nome no time estrelado que não decolou.

NIVER DE VAL

A grande estrela do circuito social, VAL VIRGENS, a todo VAPOR 
nos preparativos para o seu badaladíssimo niver dia 18, quando re-
ceberá um seleto grupo de amigos em sua belíssima residência. Pro-
mete! Val sempre foi uma perfeita anfitriã.

APLAUSOS! ELE MERECE!

Os nossos aplausos ao vitorioso empresário JOSÉ GERALDO, que 
brilha no comando da CASA DAS ANTENAS. Vale destacar também a 
sua competência na diretoria do MAX MIN, o mais famoso clube cam-
pestre do interior mineiro. Por sinal é um dos grandes acertos desta 
excelente diretoria, que novamente deverá marcar um gol de placa!

EXPECTATIVA DA EXPOMONTES

Cresce no cenário do agronegócio a expectativa em torno da EX-
POMONTES 2023. Nós próximos dias também devem ser anunciados 
os shows. Em nível de atrações a maior festa agropecuária sempre 
marcou. Mas seria interessante no cardápio de shows ter pelo menos 
um dia, um astro ou estrela retrô, ou até mesmo uma banda, quem 
não gostaria de ver um show de Raça Negra, ALCIONE, ROBERTA 
MIRANDA, LEONARDO, Benito de PAULA ou outros. Fica a sugestão 
a Cia ou a gloriosa SOCIEDADE RURAL.

AS QUENTES DE JJ



Montes Claros, sexta-feira, 10.2.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 7geral

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O
D

I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

Viana pede revogação de Portaria Viana pede revogação de Portaria 
contra a entrada de religiosos na Terra contra a entrada de religiosos na Terra 
dos Yanomamidos Yanomami

OAB entrega carteiras aos novos OAB entrega carteiras aos novos 
advogadosadvogados

Resultado do Enem 2022 Resultado do Enem 2022 
já pode ser consultadojá pode ser consultado

O senador Carlos Viana (Pode-
mos-MG) ingressou, nessa quinta-
-feira (9), com uma Ação Direta de 
Inconstitucionalidade no Supremo 
Tribunal Federal (STF) contra a Por-
taria Conjunta Funai/Sesai nº 1, de 
30 de janeiro de 2023, que proíbe 
o exercício de quaisquer atividades 

religiosas junto aos povos indígenas, 
bem como o uso de roupas com ima-
gens ou expressões religiosas nas Ter-
ra Indígena Yanomami.

Para o senador Carlos Viana, a 
Portaria da Fundação Nacional do 
Índio (FUNAI) fere a Constituição 
Brasileira. “Isso é um absurdo contra 

a liberdade religiosa no Brasil. Proibir 
qualquer tipo de proselitismo religio-
so é uma espécie de preconceito que 
começa a se formar contra as igrejas 
brasileiras. Conheço a seriedade do 
trabalho missionário de todas as igre-
jas, levando comida, médico e todo 
tipo de assistência aos índios”, ex-

plicou o senador, e acrescentou: “os 
missionários que atuam na Amazônia, 
há mais de quatro décadas, ajudam as 
tribos indígenas a terem mais dignida-
de. Estão ali pelo amor ao próximo, 
ao ser humano, por uma questão em 
que nós todos somos irmãos diante 
de um mesmo criador”. 

Além da ação junto ao STF, o se-
nador Carlos Viana entrou com um 
Projeto de Decreto Legislativo (PDL 
30/2023) com a mesma finalidade, 
sustar trechos da Portaria. São dois 
itens da Portaria questionados na 
ação. O ‘Item 2’ - Postura: reco-
menda-se aos não indígenas evitar 

o uso de roupas, objetos ou mídias 
de conotação pornográfica, racista 
ou religiosa. E o ‘Item 11’ - Proseli-
tismo religioso: é terminantemente 
proibido o exercício de quaisquer 
atividades religiosas junto aos po-
vos indígenas, bem como o uso de 
roupas com imagens.

A 11ª Subseção OAB/MG - Mon-
tes Claros entregou, na manhã dessa 
quinta-feira (9/2), carteiras para os 
novos advogados, advogadas e es-
tagiários da Comarca. A solenidade 
teve como paraninfo o Dr. Dalton 
Caldeira, atualmente vice-reitor da 
Unimontes e ex-presidente da OAB 
Montes Claros. Durante seu pronun-
ciamento, o advogado deixou uma 
mensagem de força e fé aos recém-
-chegados à casa. 

“Que em nossas vidas existam 
mais encantos, e que de nossas bo-
cas e nossas peças processuais saiam 
mais agradecimentos do que recla-
mações”, reforçou o Dr. Dalton Cal-

deira, que falou também da necessi-
dade de defender a Constituição e a 
justiça.

Durante a solenidade, também 
foi lançada a Revista Digital da OAB 
Montes Claros, um periódico cien-
tífico multidisciplinar cuja primeira 
edição já está disponível. “Os advo-
gados, estudantes e envolvidos no 
cenário jurídico do Norte de Minas e 
de Minas Gerais possam ter um local 
de exposição e discussão para deba-
tes de transformação da advocacia e 
da sociedade”, afirmou o presidente 
Dr. Herbert Alcântara.

Os artigos selecionados para o 
primeiro volume da publicação in-

O resultado do Exame Nacional 
do Ensino Médio (Enem) já está 
disponível na internet, na Página 
do Participante. Previstas inicial-
mente para serem divulgadas na 
próxima segunda-feira (13), as no-
tas foram antecipadas, informou o 
Ministério da Educação (MEC).

“Desde terça-feira (9), os estu-
dantes podem se planejar melhor 
para ingressar no ensino superior 

por meio do Sisu [Sistema de Sele-
ção Unificada], Prouni [Programa 
Universidade para Todos] e Fies 
[Fundo de Financiamento Estu-
dantil]”, diz mensagem do MEC 
nas redes sociais. Para consultar a 
nota, o participante deve acessar a 
página enem.inep.gov.br/partici-
pante. É preciso fazer login, digi-
tar o CPF e a senha cadastrada no 
sistema.

O Enem avalia o desempenho 
escolar de estudantes ao término 
da educação básica e funciona 
como uma das principais portas de 
entrada para a educação superior 
no Brasil, por meio do Sisu e de 
iniciativas como o Prouni.

Instituições de ensino públicas 
e privadas utilizam o Enem para 
selecionar estudantes. Os resul-
tados são usados como critério 

único ou complementar de pro-
cessos seletivos, além de servirem 
de parâmetros para acesso ao Fies. 
Os resultados individuais também 
podem ser usados em processos 
seletivos de instituições portugue-
sas de ensino superior e que têm 
convênio com o Instituto Nacional 
de Estudos e Pesquisas Educacio-
nais Anísio Teixeira (Inep). (Agên-
cia Brasil)

Leandro Pinto da Silva, torna público que obteve da Superinten-
dência Regional de Meio Ambiente do Norte de Minas – SUPRAM 
NM, por meio do Processo Administrativo SLA nº 5590/2021, Li-
cença LAC1 (LOC), para as atividades de criação de bovinos, buba-
linos, equinos, muares, ovinos e caprinos, em regime

extensivo; criação de bovinos, bubalinos, equinos, muares, 
ovinos e caprinos, em regime de confinamento; culturas anuais, 
semiperenes e perenes, silvicultura e cultivos agrossilvipastoris, 
exceto horticultura; postos revendedores, postos ou pontos de 
abastecimento, instalações de sistemas retalhistas, postos flutu-
antes de combustíveis e postos revendedores de combustíveis de 
aviação; beneficiamento primário de produtos agrícolas: limpeza, 
lavagem, secagem, despolpamento, descascamento, classificação 
e/ou tratamento de sementes; canais de irrigação e formulação 
industrial de rações balanceadas e de alimentos preparados para 
animais, inclusive moagem de grãos, com finalidade comercial 
no empreendimento Fazenda Guaicuí, no município de Várzea 
da Palma - MG, com validade de 06 (seis) anos, com vencimento 
em 25/01/2029.

cluem temas como fake news, Lei 
Geral de Proteção de Dados e me-
diação extrajudicial. “Nós estamos 

muito felizes com a novidade, e 
todos podem participar, de acordo 
com os editais que serão divulga-

dos por e-mail e também pelo site 
da OAB Montes Claros”, explica a 
Drª. Ionete de Magalhães Souza, 

conselheira editorial e também pre-
sidente da Comissão de Direito de 
Família.
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     SALINAS

     BURITIZEIRO

SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 

Idoso é internado após ser Idoso é internado após ser 
esfaqueado em Montes Clarosesfaqueado em Montes Claros

Caminhoneiro é rendido Caminhoneiro é rendido 
e forçado a transferir R$ 6 e forçado a transferir R$ 6 
mil via PIX na BR-251mil via PIX na BR-251

Motociclista morre em Motociclista morre em 
acidente no bairro Alto acidente no bairro Alto 
São FranciscoSão Francisco

PM prende suspeitos de roubarem PM prende suspeitos de roubarem 
telhas de metalúrgica em Piraporatelhas de metalúrgica em Pirapora

Em Montes Claros, um idoso, 
de 63 anos, foi esfaqueado no bair-
ro Carmelo, no fim da tarde dessa 
quarta-feira (8). A vítima está inter-
nada em um hospital na cidade, e 
na manhã de quinta-feira (9), a 
assessoria da instituição informou 

que o homem passou por uma ci-
rurgia e seu estado clínico é estável.

De acordo com a Polícia Militar, 
a vítima estava na casa da namo-
rada no momento em que foi ata-
cado pelo suspeito, de 24 anos. O 
idoso relatou à Polícia Militar que 

havia saído para comprar cigarros 
e quando retornou, o homem inva-
diu a casa e o agrediu com uma faca 
em que estava armado. A vítima foi 
atendida pelo Samu e foram identi-
ficados cortes profundos no peito, 
região abdominal e no braço.

A PM esclareceu ainda que o au-
tor foi localizado no fundo de sua 
casa escondido deitado próximo a 
um matagal. Quando foi questiona-
do sobre a causa do crime, o suspei-
to manteve silêncio e apenas mos-
trou onde enterrou a faca utilizada.

Segundo a polícia, testemu-
nhas disseram que não sabem de 
nenhuma desavença entre os dois 
homens, e que o idoso e o suspei-
to moram no mesmo bairro. Ainda 
conforme a PM, o jovem havia saí-
do do sistema prisional e cumpria 

pena em regime domiciliar. 
A Polícia Civil informou que o 

suspeito possui duas passagens por 
roubo e já foi preso por outros de-
litos cometidos quando era menor 
de idade. A prisão foi ratificada por 
tentativa de homicídio.

Na tarde de quarta-feira (8), um 
motorista de caminhão-baú, de 50 
anos, sofreu um assalto, na BR-251, 
em Salinas. De acordo com a Polícia 
Rodoviária Federal, cinco bandidos 
armados obrigaram o caminhoneiro 

a transferir uma quantia equivalente 
a R$ 6 mil via PIX.

A PRF informou que o crime 
aconteceu por volta das 15h30, no 
km 235. Os suspeitos aproveitaram 
do momento em que a vítima parou 

e desceu do caminhão para ir ao 
banheiro, quando anunciaram o as-
salto. Além do dinheiro transferido, 
os criminosos levaram o celular e a 
mochila do caminhoneiro.

Depois do crime, os cinco sus-

peitos fugiram em um carro, com 
sentido de Montes Claros e não ma-
chucaram a vítima. A PRF afirmou 
que uma operação foi montada jun-
to com a PM, para procurar pelos 
bandidos.

Na madrugada dessa quinta-
-feira (9), um motociclista, de 22 
anos, morreu após se envolver 
num acidente no bairro Alto São 
Francisco, em Buritizeiro. 

Segundo a polícia, testemu-

nhas relataram que o condutor 
da moto transitava na avenida 
Geraldo José de Souza, quando 
foi fechado por uma Kombi que 
virou à esquerda bruscamente 
em um cruzamento. O motorista 

não conseguiu desviar e bateu 
no veículo, com o impacto, ele 
foi arremessado e morreu no lo-
cal.

As testemunhas contaram 
também que a Kombi possui a 

identificação de transporte esco-
lar, e o condutor fugiu sem pres-
tar socorro à vítima. A perícia foi 
até o local e liberou o corpo do 
motociclista depois de realizar 
os trabalhos de praxe.

No Norte de Minas, em Pira-
pora, a Polícia Militar prendeu 
três homens suspeitos de rouba-
rem 99 telhas de zinco de uma 
metalúrgica, na madrugada des-
sa quinta-feira (9). O material é 
avaliado em cerca de R$ 30 mil, 
segundo a PM.

Depois de receber denúncias 
anônimas, os policiais foram até o 
estabelecimento, no Distrito Indus-
trial, mas quando chegaram, nota-
ram que os criminosos já tinham 
tirado as telhas e as empilhado do 
lado de fora.

Quando perceberam a aproxi-
mação da viatura, dois dos suspei-

tos fugiram em uma motocicleta e 
o outro homem, que estava em um 
carro, foi preso em flagrante. De 
acordo com a polícia, havia uma 
carretinha acoplada ao veículo, e 
que esta seria utilizada para levar 
as telhas roubadas.

Em seguida, os homens que 
fugiram foram encontrados e pre-
sos. Segundo a PM, eles relataram 
que usaram um alicate para cortar 
a tela que cercava a metalúrgica. 
O crime teve participação de ou-
tra pessoa que ainda não foi lo-
calizado. Os três suspeitos foram 
levados para a delegacia de Polí-
cia Civil.
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Manual auxilia municípios na Manual auxilia municípios na 
elaboração de projetos em gestão elaboração de projetos em gestão 
de resíduos sólidos de resíduos sólidos 

Cimams é parceiro do Governo no Cimams é parceiro do Governo no 
novo modelo de programanovo modelo de programa

Com auditório lotado foi realizado na Amams Com auditório lotado foi realizado na Amams 
curso da nova lei de licitações e contratoscurso da nova lei de licitações e contratos
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     TRANSPORTE ESCOLAR

Inscrições para participar de Chamamento Público da Caixa e do BNDES termina no dia 28/2

Para auxiliar os interessados 
em participar de um chamamento 
público inédito, de âmbito federal, 
na área de gestão de resíduos sóli-
dos, a Secretaria de Estado de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável de Minas Gerais (Semad) 
lançou um manual com diretrizes 
para estruturação de projetos desse 
setor.  As inscrições para o Edital de 
Chamamento Público da Caixa Eco-
nômica Federal e Banco Nacional 
de Desenvolvimento Econômico e 
Social (BNDES) para estruturação 
de projetos no setor de Resíduos 
Sólidos podem ser feitas até o dia 
28/2. 

O edital tem como públicos-alvo 
estados, consórcios intermunici-
pais e arranjos regionais legalmen-
te constituídos para a elaboração de 
projetos de concessões no setor de 
Saneamento Básico, na modalidade 
de Manejo de Resíduos Sólidos Ur-
banos (RSU) de origem domiciliar, 
como coleta, transbordo, transpor-

te, triagem, entre outros. Ele prevê 
o financiamento de 100% do proje-
to pelo Fundo de Apoio à Estrutu-
ração de Projetos de Concessão e 
Parceria Público-Privado, ou pelo 
BNDES. 

Diante da relevância desse pro-
cesso, a Semad publicou um manu-
al com as orientações para os pon-
tos mais importantes da seleção. 
O documento foi elaborado pela 
Subsecretaria de Gestão Ambiental 
e Saneamento, por meio da Dire-
toria de Resíduos Sólidos e Drena-
gem de Águas Pluviais, e pode ser 
acessado no site da Semad. “É um 
edital importante para a prestação 
regionalizada dos serviços de resí-
duos sólidos, sendo a melhor alter-
nativa para o alcance do objetivo de 
menor custo e melhor tecnologia 
do saneamento básico em Minas”, 
pontou o subsecretário Rodrigo 
Franco. 

Segundo a secretária de Estado 
de Meio Ambiente de Desenvolvi-

mento Sustentável, Marília Melo, 
“a regionalização contempla as 
melhores diretrizes de destinação 
ambientalmente correta e em con-
sonância à mitigação dos impactos 
climáticos”. 

BENEFÍCIOS  -  O edital de cha-
mamento público é uma parceria 
do governo federal, Caixa e BNDES. 
A iniciativa atende demanda do Mi-
nistério da Integração e do Desen-
volvimento Regional para estimular 
a regionalização dos serviços e a 
participação privada no manejo dos 
RSU no Brasil. 

Entre os ganhos para a socieda-
de e o meio ambiente, destacam-se: 
erradicação dos lixões; redução da 
poluição do solo, ar e água; melho-
ria na qualidade dos serviços; ge-
ração de renda para os catadores; 
aumento de escala; otimização dos 
custos aliados às melhores tecno-
logias de destinação e tratamento 
adequado. (Agência Minas)

O novo modelo do Transpor-
te Escolar lançado no início deste 
mês pelo governador Zema, foi 

desenvolvido pela Secretaria de Es-
tado da Educação, com o auxílio do 
Consórcio Intermunicipal Multifi-

nalitário da Área Mineira da Sudene 
(Cimams), Associação Mineira dos 
Municípios (AMM), do Ministério 

Prefeitos, procuradores jurídicos 
municipais e técnicos de prefeituras 
do setor de licitações e contratos 
participaram durante dois dias, na 
sede da Associação dos Municípios 
da Área Mineira da Sudene (Amams), 
em Montes Claros, do curso sobre a 
Nova Lei de Licitações e Contratos 
Administrativos com o tema: “Não 
basta saber a nova Lei 14.133/21, é 
preciso regulamentar”. O evento 
reuniu mais de 300 pessoas e foi 
realizado pela empresa Portal de 
Compras Públicas. As maiores en-

tidades municipalistas do Norte de 
Minas, Amams, Codanorte e Cimams 
se uniram para ofertar o curso gra-
tuitamente aos servidores dos muni-
cípios filiados, considerando que as 
Prefeituras estão em fase de adequa-
ção a essa nova norma. 

O CEO do Portal de Compras Pú-
blicas, Leonardo Ladeira, considera 
que a nova Lei de Licitações traz uma 
série de inovações, como a criação 
de um sistema unificado de contra-
tações públicas onde a transparência 
dos atos licitatórios passa a ser uma 

obrigatória. Ele ainda salienta que a 
partir do mês de abril a Lei começa 
a vigorar e haverá a extinção de mo-
dalidades de licitação; modificação 
do regime de contratação direta, 
inclusive aumento dos valores para 
dispensa de licitação; regulamen-
tação de procedimentos auxiliares 
que visam facilitar o procedimento; 
e que haverá ainda a criação da figu-
ra do “agente de contratação”, entre 
outras alterações. “O momento que 
a gente vive agora é exatamente de 
capacitar os agentes públicos para 

que eles possam entender o que mu-
dou no processo licitatório com essa 
nova lei”, explica o CEO do Portal de 
Compras.

O presidente da Amams e pre-
feito de Padre Carvalho, José Nilson 
Bispo de Sá, ‘Nilsinho’, destacou a 
importância da capacitação e a união 
das três maiores entidades. “Estamos 
há poucos dias para essa nova Lei co-
meçar a valer, e a Amams, Cimans 
e Codanorte tiveram a iniciativa de 
ofertar este curso com palestras so-
bre o tema e presenças de renoma-

dos profissionais da área, em um 
momento oportuno. É importante 
que os gestores participem das ca-
pacitações e busquem aprimorar os 
conhecimentos das equipes técnicas 
para implementar a nova Lei de Lici-
tações sem dificuldades”. 

Nilsinho parabenizou e agrade-
ceu ao Codanorte e ao Cimams pela 
parceria, e afirmou que a Amams e 
as entidades parceiras envolvidas 
neste curso, tem o compromisso de 
prestar suporte técnico aos municí-
pios com seriedade e eficiência na 

busca incessante por bons resulta-
dos. Segundo ele, assim, as gestões 
públicas municipais podem contar 
com suporte de grandes profissio-
nais. “Já promovemos outros cursos 
sobre a nova Lei de Licitações, essas 
capacitações visam levar maior co-
nhecimento aos gestores e técnicos 
das prefeituras. Sempre que houver 
necessidade, vamos promover mais 
treinamentos para auxiliar gestores 
e técnicos dos nossos municípios”, 
finalizou o presidente da Amams. 
(Ascom Amams)

Público de Minas Gerais (MPMG), 
e da União Nacional dos Dirigentes 
Municipais de Educação de Minas 
Gerais (Undime). O programa foi 
pensado para melhorar ainda mais 
a qualidade do transporte escolar, 
tão importante para garantir o aces-
so e a permanência dos alunos nas 
escolas estaduais.

Os estudantes que residem 
na área rural e que são atendidos 
pelo transporte escolar ofertado 
pelos municípios serão os princi-
pais beneficiados por uma medida 
anunciada pelo governador Romeu 
Zema. Será adotado, a partir deste 
ano, um novo modelo para o re-
passe de recursos da Secretaria de 
Estado de Educação (SEE-MG) aos 
municípios.

Em solenidade com prefeitos e 
ao lado dos secretários de Educa-
ção, Igor de Alvarenga Oliveira; e 
de Governo, Igor Eto, o governa-
dor apresentou as mudanças que 
passam a valer a partir deste mês. O 
montante dos recursos repassados 

ao programa chegará aos R$ 800 
milhões este ano, representando 
aumento de 60% na comparação 
com 2022.

JUSTIÇA - De acordo com go-
vernador Romeu Zema, ao fazer a 
alteração do modelo o Governo de 
Minas atende a uma antiga deman-
da dos municípios. “Essa mudança 
foi feita por uma questão de justi-
ça. Recebe mais quem roda mais 
quilômetros. Fico muito feliz com 
mais esse avanço. Queremos que 
os alunos tenham mais qualidade 
de vida e aprendam cada vez mais”, 
afirmou.

O governador ainda lembrou 
que, em 2018, o recurso repassado 
para o transporte escolar foi de R$ 
60 milhões, contra R$ 800 milhões 
previstos para este ano. “É um avan-
ço substancial. Tudo isso só está 
sendo possível porque aplicamos 
os recursos com responsabilidade 
fiscal, planejamento e método de 
trabalho”, explicou.

O programa terá novos critérios 
de distribuição, passando a adotar a 
quilometragem percorrida por dia, 
e não mais os dados per capita por 
aluno, como acontecia até o ano 
passado. Também serão levados em 
conta o tipo de via, o modelo do ve-
ículo, capacidade de carga e núme-
ro de alunos da Educação Básica da 
rede pública estadual que utilizam 
o transporte escolar em cada rota 
executada.

ÁREA RURAL - Neste ano, cerca 
de 281 mil estudantes da rede esta-
dual residentes da área rural serão 
atendidos com o transporte escolar. 
O número tem como base os dados 
oficiais do censo escolar de 2022, 
realizado pelo Instituto Nacional de 
Estudos e Pesquisas Educacionais 
Anísio Teixeira (Inep), do governo 
federal. Os estudantes do Novo 
Ensino Médio e Ensino Médio em 
Tempo Integral (EMTI) também te-
rão garantido o transporte. (Ascom 
Cimams)
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Deodora tenta manipular Tertulinho. Xaviera conversa com Firmino sobre Lorena. Ni-
valda sugere que Sabá ofereça uma casa para Timbó. Lorena se recusa a aceitar a pastora 
Dagmar como mãe. Deodora sofre com o desprezo de Tertulinho. Lorena pede que Dag-
mar vá embora de Canta Pedra. Sabá oferece uma casa para Timbó por um valor muito 
alto, e Tereza se preocupa. Firmino tenta ajudar Lorena. Xaviera tenta convencer o Coro-
nel a voltar para a fazenda Palmeiral.

Orfeu reconhece Carlão e vai embora com Theo. Carlão conta sobre o ocorrido para 
Marlene e pede que a sogra não comente com Sol. Lui se recusa a jantar com Gisela, e Érika 
tem outra ideia para tentar fotografar os dois. Gisela é rejeitada por Lui e exige que Érika 
faça uma publicação contra ele. Sol canta no coral da igreja, e Jenifer grava com o celular. 
Lumiar se angustia com a animação de Ben com o trailer e a viagem que quer fazer com 
ela. Érika pensa em lançar fotos sensuais de Lui para desmentir a postagem de Anthony. 
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CHEGUEVARA
LITURGICO

DOCEANOSMP
AOSCRER
CHAPELEIRO
ARADOETRATOR

IMPORDABAT

AOOCASRA
EXEGESEBI

IRISNMATM
MONOTEISTA
AUEEXATOS

CREOLINAS
MACHNHARARO

LOBAMADORA

O "eu" de
um indi-

víduo
(Psican.)

Objeto di-
vinatório

da aruspi-
cação (pl.)

Proporcio-
nalmente

deter-
minado

Intervalos
da apre-
sentação

do IR

Santa (?)
Durão,

religioso
mineiro

Partícula
que pode
acender a
pólvora

Interpreta-
ção de
obra

literária

Will (?), 
quadrinista

de "The
Spirit"

Estudo bí-
blico feito
por douto-
res judeus

Membrana
colorida
do olho
(Anat.)

O gás 
da com-
bustão

(símbolo)

(?) Gillan,
vocalista
do Deep
Purple

O Islã,
quanto ao
número de

deuses 

Tumulto;
confusão

(gíria)

(?) 5, o
carro de
"Speed
Racer" 

Letra base
da escrita 
do cifrão

Senhora,
na lingua-
gem dos
escravos

O selo
disputado
por fila-
telistas

Jogada de
bola alta
no tênis

Cidade da
Grande
Lisboa

(Portugal)

Ter fé

Limitada
(abrev.)

Dirime dúvidas 
do cliente (sigla) 

O artista brasileiro 
da "arte da cura" 

Estendido
com força

Recipiente com as
cinzas da cremação 

Os irmãos Marx (Cin.)

Guer-
rilheiro

argentino

Um dos primeiros sis-
temas de coleta de es-
goto do mundo, na Roma

Antiga

Relativo 
à missa
Afetuoso

(fig.)

Retumba (o sino)
Orifícios

obstruídos por 
células mortas

(?) Maluco,
persona-
gem de
Lewis
Carroll

Máquinas
agrícolas
Agir como
a pessoa
prepo-
tente

Desinfetan-
te líquido
Corretivo
de solos

Morcego,
em inglês 

Filho
ilegítimo

Receptá-
culo para
café em

grão

Precisos;
rigorosos
Período
iogue

Atmosfe-
ra física

(símbolo)

Agitavam;
sacudiam

Bilhão (fam.)

3/bat — lob. 4/mach. 6/eisner. 7/amadora — exegese — massora — pro rata.

Ari usa as folhas assinadas em branco por Guerra para transferir as ações de Chiara 
para seu nome e fazer uma procuração lhe dando plenos poderes. Gil revela a Talita que 
está estranhando o comportamento de Ari. Guerra manda Ari suspender o pedido de 
guarda de Tonho e entregar o filho para Brisa. Laís avisa a Moretti e a Stenio que Helô 
tomará o depoimento de Guerra. Ari deixa claro para Dante que não cumprirá o acordo 
feito entre Brisa e Guerra. Cidália deixa o hospital. Isa tenta convencer Laís de que o 

problema de Theo é grave. Brisa se depara com Chiara saindo do hospital.

Benício pega o computador da mãe. Vini conversa com Celeste e repara que ela 
estava no celular vendo umas peças. Ele avisa aos amigos. Jeff pergunta para Vini se a 
imagem no celular da Celeste parecia com o LUC1. As peças do LUC2 chegam no es-
conderijo. Tânia pede para a filha ligar para o profissional que entende de hardware. 
Luca revela aos funcionários que o LUC1 vai voltar da manutenção. Brenda e Raquel 
desconfiam da afirmação. Luca pede ideias para o retorno do LUC1. Celeste sugere 

um evento. Gleyce diz que quer falar com o Cobra sobre o evento. 

Úrsula fala que vai se vingar de Adonizedeque. Iru pede Jéssica em casamen-
to. Elias também pede para mãe de Laís. Úrsula e Abul planejam trair o rei. Noe-
mi ampara Acsa. Boã parabeniza Setur. Acsa mostra fé em Deus. Abul acha Pirã e 
revela o plano de traição. Úrsula finge inocência para o pai. Salmon e Raabe procu-
ram Josué para conversar sobre o ritual que Mara fez. Úrsula fala com o rei fingindo 
não saber da morte das prisioneiras. Salmon e Isaque seguem tentando achar Aruna 

e acabam encontrando uma codorna atingida por uma flecha, eles levam a flecha encontrada para Josué e todos 
notam que Zaqueu é inocente. O líder de Israel ordena que os guerreiros tragam Zaqueu novamente para o acam-
pamento. Samara e Tobias ficam preocupados. Mireu tenta achar Úrsula e conta que foi flagrado pelo rei beijando 
Ula. A princesa avisa que em breve todos não precisarão se preocupar com Adonizedeque. Pirã procura o soberano 
de Jerusalém e avisa que estão tramando sua morte.

Zé Felipe faz surpresa romântica para 
Virgínia Fonseca e valor das joias 
ultrapassa R$ 230 mil

Jeff Machado: entenda, em detalhes, o 
desaparecimento misterioso do ator da 
Record TV

Surpresa de Zé Felipe para Vir-
gínia Fonseca em jatinho choca a 
web. Valor das joias ultrapassa R$ 
230 mil. 

Virgínia Fonseca e Zé Felipe es-
tavam em São Paulo e retornaram a 
Goiânia, onde moram com as filhas 
Maria Alice e Maria Flor, batizadas 
juntas em uma cerimônia luxuosa 
no último final de semana, nesta 
quinta-feira (09). Mas antes de vol-
tarem pra casa, ainda no jatinho da 
família, a influenciadora foi presen-
teada com mimos pra lá de român-
ticos, em uma surpresa preparada 
pelo sertanejo.

“Partiu casa com direito a sur-
presa do meu gato. Te amo”, escre-
veu, pouco antes do avião levantar 

voo. Ze Felipe também comentou 
a surpresa em sua rede social. “Ela 
merece”, afirmou o filho de Leo-
nardo, criticado recentemente por 
ter pedido para Virgínia tatuar seu 
apelido no pescoço.

SAIBA QUAL O VALOR DAS 
JOIAS COMPRADAS POR ZÉ FELIPE 
PARA VIRGÍNIA

Para presentear a mulher em 
grande estilo, Zé Felipe comprou 
joias na grife de luxo Van Cleef & 
Arpels. E desembolsou uma verda-
deira fortuna! Ao chegar em casa, 
Virgínia mostrou ter ganho 3 cola-
res do artista: um longo e dois mais 
curtos, para serem usados juntos.

No site oficial da joalheria é pos-
sível ver que os três fazem parte da 

coleção Alhambra e custam, juntos, 
mais de R$ 230 mil. O mais longo, 
uma união de ouro amarelo 18 qui-
lates com ônix, uma pedra preciosa 
na cor preta, pode ser comprado 
por R$ 108 mil. Virgínia também 
ganhou um exatamente igual só 
que de menor comprimento, que 
custa R$ 54 mil e outro todo em 
ouro amarelo, avaliado em R$ 72,5 
mil.

INTERNAUTAS REAGEM À SUR-
PRESA LUXUOSA

O mimo proporcionado por Zé 
Felipe a Virgínia deixou os seguido-
res do casal eufóricos. “Igual a ela 
não existe!”, disse Poliana Rocha, 
mãe de Zé Felipe, orgulhosa. “Arra-
sou, Zé”, elogiou Margareth Serrão, 
mãe da influencer.

Desaparecimento de Jeff Macha-
do foi confirmado nesta quinta-feira 
(09) pela Policia Civil, mas a família 
já desconfiava de sinais há algumas 
semanas. Entenda!

O ator Jefferson Machado Costa, 
conhecido artisticamente como Jeff 
Machado, foi dado como desapare-
cido pela Polícia Civil nesta quinta-
-feira (09). De acordo com a Delega-
cia de Descoberta de Paradeiros, o 
desaparecimento aconteceu no dia 
27 de janeiro, em Campo Grande, 
bairro localizado na Zona Oeste do 
Rio de Janeiro. O artista tem 44 anos 
e nasceu em Araranguá, em Santa 
Catarina. Ele integrou o elenco da 
novela “Reis”, da Record TV.

Apesar de o desaparecimento ter 
sido oficializado hoje, a situação já 
causa angústia e tensão na família 
dele há quase um mês. Em uma en-

trevista ao programa “Balanço Ge-
ral”, da filial carioca da Record TV, 
pessoas próximas revelaram que ele 
já não atendia telefonemas desde o 
dia 13 de janeiro e dizia que o ce-
lular estava com problemas por ter 
caído na privada.

No entanto, as mensagens en-
viadas através da conta do Jeff cau-
saram desconfiança entre as pessoas 
próximas. Nos últimos dias, eles re-
cebiam textos repletos de erros gra-
maticais, coisa que não era comum 
vindo do ator, que tem formação em 
jornalismo. A mãe do rapaz, Maria 
das Dores Estevão Machado, tam-
bém vinha estranhando o fato de 
não conseguir fazer videochamada 
com o filho, algo que era comum na 
convivência entre eles.

No último dia 04, o ator parou 
de responder as mensagens. Um dia 
antes, a mãe tentou contato com Jeff 

e ele se resumiu a dizer que voltaria 
a falar quando “tudo ficasse calmo”.

JEFF MACHADO TERIA RECEBI-
DO PROPOSTA DE TRABALHO EM 
SÃO PAULO

Dois dias depois do sumiço dos 
aplicativos de mensagem, veio a 
notícia que fez o alerta acender de 
vez na família. Os oito cachorros de 
Jeff foram encontrados em situação 
de abandono por uma ONG nesta 
segunda-feira (06); dois deles já es-
tavam mortos. Segundo familiares, o 
ator costumava tratar os pets como 
filhos e tal atitude não seria parte da 
sua índole.

Em entrevista ao portal ND+, a 
mãe de Jeff revelou que o filho co-
meçou a agir de forma estranha no 
dia 29 de janeiro. Na época, ele dis-
se que viajaria para São Paulo para 
fazer uma entrevista de emprego.

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Avatar: O Caminho da Água

Chef Jack - O cozinheiro 
aventureiro

O gato de botas 2 - o útimo 
pedido 

I wanna dance
 with somebody

M3GAN

Nas ondas da Fé
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Pezzolano aposta em 'virada de Pezzolano aposta em 'virada de 
chave' do Cruzeiro em clássico chave' do Cruzeiro em clássico 
com Atléticocom Atlético

Coudet esclarece situação de Nathan Coudet esclarece situação de Nathan 
no Atléticono Atlético

Wellington Paulista exalta união no Wellington Paulista exalta união no 
América: 'Passei por elencos vaidosos'América: 'Passei por elencos vaidosos'

Hulk chega ao 15º doblete com a camisa Hulk chega ao 15º doblete com a camisa 
do Atléticodo Atlético
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Ciente das dificuldades encon-
tradas pelo Cruzeiro neste início 
de Campeonato Mineiro, o técnico 
Paulo Pezzolano mostrou confian-
ça em uma ‘virada de chave’ já no 
próximo compromisso. A Raposa 
terá pela frente nada menos que o 
rival Atlético, nesta segunda-feira 
(13), às 20h, no Independência, 
em Belo Horizonte, pela 5ª rodada 
do Estadual. 

O Cruzeiro chega para o duelo 
com o rival em péssimo momento. 
Na terça-feira (7), a equipe fez sua 
pior apresentação na temporada. 
Sem repertório ofensivo e desorga-
nizado na maior parte do tempo, o 
time celeste foi derrotado por 1 a 0 
pelo Pouso Alegre, no Horto.

Antes, o clube estrelado tam-
bém havia perdido para o América 
(1 a 0), no Mané Garrincha, em 
Brasília, e empatado com o Athletic 
(1 a 1), no Independência. Até o 
momento, a única vitória foi diante 
do Patrocinense (2 a 1), no estádio 
Pedro Alves do Nascimento, em Pa-
trocínio, ainda na 1ª rodada. 

Na avaliação de Pezzolano, o 
Cruzeiro terá que trabalhar muito 

para corrigir os erros apresenta-
dos até este momento e conseguir 
reverter o cenário desfavorável. 
No entanto, por se tratar de um 
clássico, o uruguaio afirmou que a 
possibilidade de um triunfo cruzei-
rense é a mesma do atleticano. 

“Como chegamos? Está difícil. 
Depois do jogo contra o Pouso 
Alegre, está difícil dizer como che-
gamos. Não chegamos em uma boa 
maneira. Vamos trabalhar para que 
no clássico se veja tudo ao contrá-
rio do que se viu”, iniciou.

“E depois, a possibilidade de ga-
nhar é de 33%. São três resultados. 
A mesma possibilidade de ganhar 
que eles. Depende de nós, isso é o 
bom do futebol, depende de você. 
E se não ganharmos, vamos ser co-
brados, porque temos uma torcida 
gigante, completou”.

Com os resultados negativos 
em sequência, a Raposa viu sua si-
tuação se complicar ainda mais no 
torneio estadual. A quatro rodadas 
do fim da primeira fase, o time ce-
leste somou apenas quatro pontos 
de 12 possíveis e está na segunda 
posição do Grupo C.

O Cruzeiro também igualou seu 
pior início de campeonato no sécu-
lo. A sequência é semelhante à de 
2004, quando o Mineiro ainda era 
disputado em formato diferente do 
atual - com 14 equipes e 13 parti-
das na fase inicial. O clube celeste 
teve um triunfo, uma igualdade e 
dois reveses. 

Sendo assim, uma vitória no 
clássico será fundamental para 
manter viva as chances de classifi-
cação do Cruzeiro às semifinais. 

Pezzolano, que havia classifica-
do o Atlético como o time a ser ba-
tido no Mineiro, mostrou confian-
ça no trabalho e apostou em uma 
‘virada de chave’ do momento do 
Cruzeiro. Segundo o treinador, um 
triunfo diante do maior rival fará 
com que a torcida celeste volte a 
confiar no time. 

“Neste momento, da porta pra 
dentro, trabalhar muito e mostrar 
para a torcida no próximo jogo. 
Temos alguns dias para trabalhar 
e dar tudo nesse jogo. Se ganhar-
mos, a torcida volta a acreditar no 
Cruzeiro”, finalizou. (Superespor-
tes)

O técnico Eduardo Coudet 
esclareceu a situação do meia-ata-
cante Nathan no Atlético. Após re-
cusar a extensão do empréstimo 
ao Fluminense, o jogador batalha, 
desde meados de janeiro, por um 
espaço no elenco do Galo.

No último dia 6 de fevereiro, o 
Superesportes consultou o presi-
dente Sérgio Coelho, que garan-
tiu que Nathan será reintegrado 
após um período de pré-tempo-
rada. O treinador argentino do 
Atlético trata o tema com cautela.

Coudet não assegura que Na-
than receberá oportunidades por 
agora, mas deixou aberta a possi-
bilidade de utilizar o meia-atacan-
te de 26 anos. Chacho enfatizou 
que o jogador ainda passa por um 
processo de recondicionamento 
físico e adaptação ao ritmo exigi-
do pela comissão técnica.

“Nathan começou a treinar ou-
tro dia. Primeira vez que fez um 
futebol em espaço real. Tentamos 
colocá-lo da melhor maneira. Tem 
15 minutos de futebol. É o tempo 
que vem por trás dos demais, por 
uma questão lógica de tempo, de 
quando começou a treinar”, argu-
mentou.

Nathan precisará se adaptar ao 
estilo de jogo do Atlético e, para 
tanto, Coudet busca descobrir a 
função na qual o jogador melhor 
renderá. “Se ganhar um lugar, jo-
gará”, frisou o argentino.

“Os jogadores que estão trei-
nando comigo, para mim, são 
todos iguais. O que ganhar o lu-
gar vai participar. Não quero situ-
ações que não se compreendam. 
Não há nada raro, pelo menos no 
meu comando, quanto a treina-
mento, quanto a entender a for-

ma. Do meu lado, tenho que en-
tender qual é a posição que mais 
pode lhe favorecer”, disse. 

“Conheço [o jogador], sei 
como já desempenhou, mas é 
uma forma diferente que tenta-
mos jogar. É ver onde se pode 
acomodar melhor. Onde se sinta 
mais cômodo, irá trabalhar. E, se 
ganhar um lugar, jogará. Mas en-
tendam o que estou dizendo: vem 
atrás dos outros quanto à prepa-
ração, ao entendimento. É um 
processo lógico também”, acres-
centou Chacho.

Contratado em 2018 pelo Atlé-
tico ao Chelsea, Nathan tem 14 
gols e oito assistências em 118 jo-
gos com a camisa preta e branca. 
Pelo Galo, foi bicampeão mineiro, 
venceu um Campeonato Brasilei-
ro e uma Copa do Brasil. (Supe-
resportes)

Centroavante do América, 
Wellington Paulista exaltou a 
união e o companheirismo do 
elenco alviverde. Em entrevista 
coletiva na quarta-feira (8), o ata-
cante afirmou que a concorrência 
por vaga no time titular é extre-
mamente sadia, diferente de ou-
tros clubes em que jogou.

“Todo mundo está tendo opor-
tunidade. Quem puder aproveitar 
da melhor maneira possível, terá 
mais jogos no ano. Mas o mais 
importante é saber que temos 
um elenco qualificado, que po-
demos confiar um no outro. Não 
podemos ter vaidade, que é tão 
prejudicial no futebol. Prezamos 
muito pelo companheirismo, pela 

união”, disse Wellington Paulista.
“Eu já passei por equipes que 

tinham menos centroavantes que 
têm aqui. Ainda assim, quando eu 
fazia um gol, o rapaz que estava 
jogando ao meu lado não vinha 
comemorar comigo. Você pode 
ver as comemorações aqui. Todos 
estão juntos. Ontem, o Aloísio 
brincou comigo: ‘Eu vim aqui 
para ver um gol seu’. Então, nossa 
disputa é sadia”, finalizou.

Além de Wellington Paulista, 
o América conta com quatro cen-
troavantes no elenco. Concorrem 
por vaga no time titular os atacan-
tes Aloísio ‘Boi Bandido’, Gon-
zalo Mastriani, Henrique Almeida 
e o recém-contratado Mikael.

No empate por 1 a 1 contra o 
Athletic, na terça-feira (7), pela 
quarta rodada do Campeonato 
Mineiro, Wellington Paulista e 
Mastriani formaram dupla de ata-
que. O primeiro, inclusive, mar-
cou o gol do América no Estádio 
Joaquim Portugal, em São João 
del-Rei. No fim do jogo, Mikael 
estreou com a camisa alviverde.

Já Aloísio e Henrique Almeida, 
que não jogaram contra o Athle-
tic, estiveram em campo no últi-
mo sábado (4), no clássico contra 
o Cruzeiro. A partida foi dispu-
tada no Estádio Mané Garrincha, 
em Brasília, e válida pela terceira 
rodada do Estadual. (Superespor-
tes)

O atacante Hulk é o grande nome 
do elenco do Atlético. Na noite des-
sa quarta-feira, ele foi decisivo mais 
uma vez. Com dois belos gols de fal-
ta, o camisa 7 comandou a goleada 
do Galo por 3 a 0 sobre o Democra-
ta-SL, pela 4ª rodada do Campeona-

to Mineiro.
Esse foi o 15º doblete de Hulk 

com a camisa do Atlético (dois gols 
num mesmo jogo). O astro já havia 
feito um na temporada, quando 
marcou os dois gols do triunfo por 
2 a 1 sobre a Caldense - ambos de 

pênalti.
Em sua primeira temporada pelo 

Atlético, Hulk anotou sete dobletes. 
Já no ano passado, foram seis parti-
das com dois gols marcados. O astro 
ainda persegue o seu primeiro hat-
-trick com a camisa do Galo.

Entre os 15 dobletes de Hulk 
pelo Atlético, cinco foram alcança-
dos em jogos do Campeonato Mi-
neiro. Ele também teve sete no Cam-
peonato Brasileiro e três na Copa 
Libertadores.

Hulk começou a temporada 2023 

voando. São cinco gols marcados e 
uma assistência. O atacante se colo-
ca, a cada partida, entre os maiores 
jogadores da história do Galo.

Neste século, Hulk é o terceiro 
maior artilheiro do Atlético. Com 
70 gols marcados, ele só tem menos 

que Diego Tardelli (112) e Guilher-
me Alves (76). 

Hulk também é o 26º maior arti-
lheiro de todos os tempos do Galo. 
Ele tem nove gols a menos que Re-
naldo, o próximo da lista à sua fren-
te. (Superesportes)
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PELO MENOS agora há uma fonte, a Organização Mundial de Saú-
de está anunciando que pesquisas indicam que o uso do celular pode 
mesmo causar algum tipo de câncer no cérebro. Normalmente cautela, a 
OMS joga gasolina numa discussão que tem muitos anos, mas que nun-
ca tinha sido sustentada por alguém da respeitabilidade da entidade. O 
problema será mudar o hábito do uso do aparelho... 

O GOVERNO DE LULA, faz mais uma. Desta vez suspendeu a auto-
rização da BLINDAGEM DE VEÍCULOS e a transferência de carros blin-
dados.  Será que querem que tudo fique mais fácil para a bandidagem? 
Realmente, não dá para entender...

ALEXANDRE Schwartsman, ex-diretor de assuntos internacionais do 
BC, ressalta que as medidas anunciadas pelo ministro da Fazenda Fer-
nando Haddad são quase ineficientes para reverter o déficit das contas 
públicas. “É um pacote de um amadorismo”, diz.

A CADERNETA de poupança começou 2023 com um recorde nega-
tivo: uma retirada superior a R$ 3,8 bilhões ficou caracterizada como a 
maior da série histórica do Banco Central (BC) desde 1995. Ela ocorreu 
em um contexto de juros elevados, enfraquecimento da economia, in-
flação alta e falta de credibilidade no governo.

APLAUSOS para a equipe da PMMG que comanda a região de Água 
Boa e Claro dos Poções, pois além de estarem desenvolvendo um traba-
lho sério e competente em prol da segurança dos moradores, eles estão 
a mil, fiscalizando os CAÇADORES que estão atacando aquela região 
onde temos uma FAUNA riquíssima. 

O MERCADO financeiro aumentou a estimativa da inflação para 
2023 pela 8ª semana consecutiva. O IPCA (Índice Nacional de Preços 
ao Consumidor Amplo) subiu de 5,74% para 5,78%. Em 2020, o CMN 
(Conselho Monetário Nacional) definiu a meta de inflação para 2023 e 
fixou o valor em 3,25%, mantendo a margem de 1,5 ponto percentual 
de tolerância, para cima ou para baixo.

UM ESPORTE que se tornou mesmo moda, principalmente entre 
as pessoas mais jovens é o BEATCH TENIS que é    coqueluche e os 
adeptos continuam crescendo cada vez mais. Ontem e hoje, está tendo 
TORNEIO DE BEATCH no grande MAX-MIN CLUBE com torcida anima-
díssima. 

O SEMPRE ELEGANTE Manoel (Fiat) Costa, sabe mesmo viver a 
vida, pois passou as festas de final de ano em Las Vegas e agora no Car-
naval vai para Paris. É claro, que acompanhado segundo informes de 
uma super gata que é a sua nova namorada.

VAP & VIP

VIVA DONA MARINA- Uma mulher realmente fantástica que merece todas 
as honras, pois veio do Rio com o esposo Joaquim Alves Silva (senhor Quin-
zinho) e aqui criaram quatro filhos que hoje são vencedores.  DONA MARI-
NA LORENZO FERNANDEZ SILVA sempre foi uma mulher iluminada. Muito 
culta, ela é professora de Português e de Piano, filha do renomado maestro, 
OSCAR LORENZO FERNANDEZ grande músico e compositor. Ela chegou 
aqui em Moc já disposta a divulgar para toda região a MÚSICA e realizou 
seu sonho há exatamente 62 anos com muita luta tendo como parceira 
outras mulheres dinâmicas, onde ela finalmente fundou o CONSERVATÓ-
RIO LORENZO FERNANDEZ. Hoje, um orgulho para os montes-clarenses e 
norte-mineiros por ter este berço da cultura musical. Quem for ao Conser-
vatório pode ver ali o seu BUSTO EM BRONZE, numa homenagem das mais 
justas. QUARTA-FEIRA, ela completou seus 97 anos de idade e foi festejada 
com um almoço na residência da sua filha Antonieta e o genro João Batista. 
Um encontro super íntimo, somente com os filhos, Ricardo veio do Rio 
com Ângela Corrêa, Eduardo, de Brasília e aproveitou também para festejar 
seus 72 anos. LÚCIDA, lembra-se de tudo e bastante participativa, nos seus 
97 anos de idade. Veja nesta foto, a alegria de DONA MARINA quando che-
guei ali para abraçá-la.

UM ALMOÇO preparado pelos funcionários da casa, bem mineiro e deli-
cioso. O jornalista Paulo César Oliveira que a considera como sua segunda 
mãe, também fez questão de vir com Maria Inês Narciso. Feliz como nunca, 
ela ganhou bolo com direito a velas e os parabéns. Veja ela assoprando fir-
me as velas representando seus 97 anos de idade ao lado do filho Eduardo 
e do também filho do coração Paulo César Oliveira. Com esta vitalidade, 
DONA MARINA se Deus quiser, ela vai comemorar seus 100 anos. 

TODA FELIZ ao lado dos quatro filhos, Ricardo, Irene, Antonieta e Eduar-
do, em momento de aniversários anteriores.

VIVA por mais um ano de vida, vai para outra amiga que amo muito, ou 
seja, DIDI GUERRA, que está aniversariando. Ela é esposa do renomado ci-
rurgião plástico, SEBASTIÃO NELSON e todos seus filhos: Rodrigo, Renato 
e Isabela, seguiram a carreira do pai.

OUTRO momento da famosa FEIJOADA DO THEO que como sempre digo 
já está ‘ESQUENTANDO’ para o dia 29 de abril provocar uma tradicional 
confraternização como estão vendo nesta foto, pois este evento reúne mui-
ta gente bonita e animada. 

O ESTILISTA Ascânio Macedo que é um profissional da alta costura, famo-
so em várias partes do país, esteve aniversariando também neste início de 
semana e está aí sendo cumprimentado por Maria Inês Narciso. 

VEJA este grupo animadíssimo na FEIJOADA DO THEO, onde estão: Gui-
lherme  Rocha – Laís Lafeta, Emilio Rocha - Marlene, Leandro Cangussu 
- Graziella Xavier, Rivas Rocha e Ana Leticia Martins.

OUTRO MOMENTO do PARABÉNS ao lado dos filhos Antonieta, Eduardo 
e Ricardo.

O AEROPORTO DE MOC

Depois de muita luta, estamos tendo a honra de ter um AEROPORTO 
digno do progresso de Montes Claros com toda infraestrutura moder-
níssima, com o atendimento da AZUL LINHAS AÉREAS que é mil pela 
valorosa equipe. E falando em aeroporto, acho uma vergonha o AERO-
PORTO INTERNACIONAL DE PORTO SEGURO, PEQUENO, MAL PRO-
JETADO, DESCONFORTAVEL e não é digno daquela cidade que recebe 
turistas de várias partes do Brasil e exterior. O SUL DA BAHIA é mágico, 
principalmente ARRAIAL D’ AJUDA, mas pelo visto a administração do 
prefeito Jânio Natal continua deixando a desejar, inclusive não fazendo 
nada pelo belíssimo ARRAIAL, cuja entrada da grande avenida do CAM-
PO é horrível e precisa ser urbanizada com amplo passeio, iluminação e  
jardins.  ONDE ANDAM OS VEREADORES DO POVO? 

ENEM 

O resultado do Exame Nacional do Ensino Médio (Enem) 2022 já 
está disponível para consulta na Página do Participante. Para acessar as 
notas, é preciso fazer login digitando o CPF e a senha cadastrados no 
sistema. Na previsão inicial, os boletins de desempenho só sairiam na 
próxima semana, em 13 de fevereiro. A antecipação do cronograma foi 
anunciada na quarta-feira pelo ministro da Educação, Camilo Santana. A 
nota do Enem é usada na seleção de estudantes para o ensino superior, 
tanto em universidades públicas e privadas no Brasil quanto em institui-
ções internacionais.

CARNAVAL CHEGANDO

A PREFEITURA daqui de Moc promete uma FOLIA jamais vista nos 
dias de Carnaval com os blocos animando as ruas da cidade e reunindo 
foliões nas praças. Teremos também agitos nos excelentes clubes AABB 
E MAX-MIM com batucadas e cidades vizinhas, principalmente GRÃO 
MOGOL, JANAÚBA e ribeirinhas, sem contar o famoso CARNAVAL DE 
DIAMANTINA E DE BELO HORIZONTE que de repente se tornou um 
dos melhores do país. Viva a folia e que saudades das antigas marchi-
nhas e do lança perfume. 

EMPRAPA 

PESQUISADORES da Empresa Brasileira de Pesquisa Agropecuária 
(Embrapa) em parceria com duas empresas de tecnologia desenvolve-
ram um novo algoritmo de inteligência artificial capaz de analisar com 
precisão alterações nas folhas de plantas que antes só seriam possíveis 
em exames feitos de forma manual por especialistas. A tecnologia possi-
bilita automatizar a rotulagem com anotações de dados de classificação 
e na identificação de plantas doentes por meio de imagens. Com isso, os 
pesquisadores esperam dar agilidade às tomadas de decisão no campo, 
com reduções de perdas nas produções e melhorias no uso de recursos 
naturais.

CASAS NA EUROPA 

VÁRIOS PAÍSES europeus estão adotando há vários anos e muita gen-
te não sabe, o sistema de ALUGUEL DE CASAS OU APARTAMENTOS que 
muitas vezes fica bem mais barato do que hospedar em hotéis. São pe-
quenos Aps com toda infraestrutura, inclusive em Paris, nos pontos mais 
estratégicos e o importante é que o turista muda o jeito de viajar, assim 
como se estivesse em sua própria casa. Muitas famílias daqui de Moc tem 
optado por este sistema, inclusive ALUGANDO CASAS para temporada 
no interior não só da França, como da Itália, Suíça, entre outros. Vale 
uma pesquisa e fica aí a dica...  

ANOS ATRÁS, Paulo Cesar Oliveira havia reservado o salão de festa do 
luxuoso hotel PLAZA ATHENEE, EM PARIS para comemorar o aniversário 
de dona Marina, mas infelizmente devido a um problema particular ele não 
pode ir, mas mesmo assim comemoramos a data em grande estilo junto 
com ela, suas filhas, Irene e Antonieta, Luciana Malveira e meu anfitrião em 
Paris Igor Tomairão.


